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Наш символ Победы
 ► Знаменитую белгородскую сирень высадили в садах 

Пятигорска.

Это сделали наши ученики, которые 
сейчас проходят обучение в городе-ку-
рорте. 

- Год назад я находился в команди-
ровке в Пятигорске и передал главе 
Дмитрию Юрьевичу Ворошилову 
наш символ Победы - саженцы белго-
родской сирени, выращенные селекци-
онерами. Местные озеленители решили 
дать возможность растениям окрепнуть 
в питомнике и подготовили их к высадке 
этой весной. А вчера Дмитрий Юрье-
вич рассказал о том, что высадили этот 
белгородский символ Великой Победы 
наши школьники. Они сейчас живут и 
учатся в Пятигорске по приглашению 
властей. Очень символично! - рассказал мэра Белгорода Валентин Демидов.

ФОТО HTTPS://T.ME/V_V_DEMIDOV

ДОРОГИЕ БЕЛГОРОДЦЫ!
21 апреля свой профессиональный праздник отмечают работники органов 

местного самоуправления. Это главы и сотрудники администраций районов, го-
родских округов, посёлков и сельских территорий. Это депутаты муниципальных 
образований. И конечно, ветераны, которые посвятили свою жизнь этой значимой 
сфере.

На муниципальных управленцев возложен колоссальный объём работы. Имен-
но они воплощают непосредственно на местах множество задач общенацио-
нальной и региональной повестки. Благодаря этим специалистам в наших рай-
онах и городских округах происходят масштабные преобразования. Работают и 
расширяются современные производства, реализуются новые инвестпроекты, 
развивается малый бизнес, возводятся и ремонтируются социальные и инфра-
структурные объекты, появляются комфортные общественные пространства. А в 
целом деятельность муниципальных управленческих команд приносит главный 
результат: наша Белгородская область, невзирая на все сложности настоящего 
времени, остаётся успешной, экономически мощной территорией с достойным ка-
чеством жизни людей.

Сегодня, в прифронтовых условиях, многие муниципальные управленцы на-
ходятся фактически на передовой. Без выходных и круглосуточно, с риском для 
собственных жизней они выезжают на места терактов и обстрелов, оценивают 
объёмы причинённого материального ущерба, организуют и контролируют рабо-
ты по восстановлению повреждённой инфраструктуры. Обеспечивают вывоз лю-
дей из опасных зон, решают проблемы жителей, пострадавших от вражеских атак. 
Делают всё, чтобы наша область выстояла в трудный момент и преодолела все 
суровые испытания.

День местного самоуправления - замечательная возможность сказать сотруд-
никам сферы муниципального управления слова глубокой благодарности за му-
жество, верность профессиональному долгу, ответственность за человеческие 
судьбы и любовь к родной Белгородской земле. Для многих из вас, дорогие колле-
ги, каждый рабочий день - настоящий подвиг ради людей и нашей Белгородчины.

От лица всех жителей области хочу пожелать вам крепкого здоровья, скорой 
Победы нашего Отечества, чтобы вы имели возможность направлять свой про-
фессионализм и таланты только в мирное русло и добиваться новых успехов в 
развитии нашей области. С праздником вас, дорогие друзья!

В.В. ГЛАДКОВ, 
губернатор Белгородской области

ДОРОГИЕ ЖИТЕЛИ ГОРОДА БЕЛГОРОДА!

От имени Белгородского городского Совета, администрации города поздрав-
ляем всех горожан, депутатов, работников администрации с Днём местного само-
управления!

Более двух веков назад Екатерина II подписала «Жалованную грамоту», ко-
торая положила начало развитию российского законодательства о власти на ме-
стах. Время показало, что эта ветвь власти способна эффективно решать насущ-
ные задачи. 

Со своими проблемами, предложениями белгородцы в первую очередь обраща-
ются в органы местного самоуправления. И это огромная ответственность - оправ-
дать доверие горожан. Задачи, которые стоят перед муниципальными служащими, 
затрагивают все сферы городской жизни - от благоустройства и финансового обе-
спечения до вопросов безопасности и социально-культурного развития. 

Самая большая награда и лучшая оценка профессиональной деятельности 
для мэрии и депутатского корпуса - это открытый диалог с жителями и динами-
ка в развитии Белгорода. Преобразования общественных пространств, дворовых 
территорий, повышение качества окружающей среды возможны во многом благо-
даря инициативам, которые мы получаем от неравнодушных, активных горожан, 
поддержке губернатора региона.

В непростых условиях приграничного города мы продолжаем решать жизненно 
важные задачи: создавать комфорт для жизни, отдыха, учёбы, работы для всех 
возрастов - от старшего поколения до молодых людей, малышей. А ещё мы по-
могаем тем, чьё имущество пострадало от ударов ВСУ, семьям, чьи родные за-
щищают нас на передовой. Сразу после ракетных атак, порой рискуя своей жиз-
нью, на места повреждений выезжают сотрудники управ, администрации города, 
чтобы людям могли максимально быстро отремонтировать или восстановить жи-
льё, компенсировать ремонт или утрату транспорта. Город стойко переживает все 
трудности и живёт, несмотря ни на что.

Слова огромной благодарности и признательности - муниципальным служа-
щим, депутатскому корпусу, активистам общественного самоуправления, всем 
белгородцам! Желаем общей, одной на всех Победы, жизненной стойкости, силы, 
энергии и мужества для новых свершений на благо Родины!

В.В. РАДЧЕНКО, В.В. ДЕМИДОВ,
председатель Белгородского глава администрации
городского Совета города Белгорода

Новая жизнь старого сквера
 ► В Белгороде благоустраивают общественное пространство 

в районе дома № 102 на улице Садовой.

Подрядчик уже выполнил демонтаж кон-
струкций. Сейчас идут разбивочные и геоде-
зические работы, отсыпка территории песком.

В центре сквера расположен памятник Ге-
роям Великой Отечественной войны. Специа-
листы выполнят новый пьедестал монумента. 
Саму композицию обновят. 

- В сквере будут новая дорожно-тропи-
ночная сеть, удобные скамейки. Озелените-
ли высадят живую изгородь из кизильника. 
Общественное пространство украсят берёзы, 
липы, туи, шалфей, лаванда и другие куль-
туры, - рассказал мэр Белгорода Валентин 
Демидов. 

Благоустройство организовано по федеральному проекту «Формирование ком-
фортной городской среды» нацпроекта «Жилье и городская среда», инициированного 
президентом страны. Все работы - в графике. Внешний облик сквера выбирали жите-
ли Белгорода в ходе голосования. 

Напоминаем, что до 30 апреля идёт отбор дизайн-проектов трёх общественных про-
странств, которые мы планируем благоустроить в 2025 году. На сайте 31.gorodsreda.ru 
белгородцы могут сделать свой выбор.

ФОТО T.ME/BELADM31

Для удобства горожан
 ► Возле Пикник-парка в Сосновке появятся остановки 

общественного транспорта.

Работы по их установке уже начались. Об этом сообщил мэр Белгорода Валентин 
Демидов, отвечая на вопросы горожан в прямом эфире. Будет два полноценных ком-
плекса с переходными полосами и павильоном. 

Кроме того, в этом районе существенно расширили парковочное пространство пло-
щадью 12 тысяч кв. м. Созданы 438 парковочных мест, в том числе 46 для инвалидов, 
тротуар для удобства всех участников дорожного движения.

На дачу - со скидкой
 ► В субботу на пригородных поездах Белгородской области 

начнёт действовать «дачный» тариф.

В выходные и праздничные дни белгородцы смогут ездить к дачным и садово-ого-
родным участкам в пригородном железнодорожном транспорте со скидной 80 % от 
полной стоимости проезда. 

Введение «дачного» тарифа - это ежегодная акция. По данным министерства ав-
томобильных дорог и транспорта Белгородской области, в 2023 году в Белгородской 
области льготой воспользовались более 93,8 тысячи пассажиров.

Льготный период будет действовать с 20 апреля по 27 октября 2024 года.

Героям прошлого и настоящего
 ► Белгородцев приглашают принять участие в творческом 

конкурсе «Мы этой памяти верны».

Конкурс организован Общероссийским об-
щественным движением «Бессмертный полк 
России» и проводится по 5 номинациям:

- «Лучшее исполнение песни собственного 
сочинения или современных авторов, посвя-
щённой Великой Отечественной войне, геро-
ям СВО»;

- «Авторский текст песни, посвящённой Ве-
ликой Отечественной войне, героям СВО»;

- «Авторская музыка для песни, посвящённой Великой Отечественной войне, геро-
ям СВО»;

- «Музыкальный видеоклип на любимую песню о Великой Отечественной войне»;
- Рисунок на тему «Российский солдат - защитник Родины».
Приём заявок проходит на сайте pravnuki-pobediteley.ru до 29 апреля, там же раз-

мещено положение о конкурсе. В День Победы будут названы победители и призёры 
конкурса.

ФОТО T.ME/BELADM31
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Проект реализуется при поддержке гу-
бернатора Вячеслава Гладкова, регио-
нального министерства экономического 
развития и промышленности, а также 
представителей бизнес-сообщества Бел-
городчины.

Принять участие в проекте «Новые 
возможности 5.0» могут все желающие в 
возрасте старше восемнадцати лет, кото-
рые планируют осуществлять свою пред-
принимательскую деятельность в нашем 
регионе. Призовой фонд конкурса в пятом 
потоке составляет тридцать миллионов 
руб лей, которые поделят победители де-
сяти направлений. Но сначала все участ-
ники должны пройти обучение на курсе 
«Основы предпринимательства».

- Наша область сейчас нуждается в 
новых предпринимателях. Мы видим, что 
даже в такое непростое время у населения 
есть желание создать собственный биз-
нес. Все участники проекта в течение пяти 
недель пройдут обучение основам пред-
принимательства. Их ознакомят с марке-
тингом и продажами, финансовой деятель-
ностью и стратегическим планированием. 
После этого они разработают свой бизнес-
проект, с которым выступят перед эксперт-
ной комиссией, - рассказала руководитель 
проекта «Новые возможности 5.0» Юлия 
Степанова.

Своими историями успеха поделились 
победители прошлых потоков. Сергей 
Росляков был инженером по ремонту орг-
техники. В своей работе столкнулся с про-
блемой, что иногда необходимых деталей 
не хватает, и нашёл решение - использо-
вать 3D-принтер. Во время участия в про-
екте создал бизнес-план, который принёс 
ему победу в третьем потоке конкурса.

- Просто для себя я решил, что это сде-
лаю, попробую. Даже если у меня не полу-
чится взять грант, то буду сам стремиться к 
реализации. Проект вдохновляет и помога-
ет сделать шаг, на который ты не решался. 

И понимаешь, что ничего в этом страшного 
нет. Просто берёшь и делаешь, - вспоми-
нает Сергей.

Ирина Ройт была предпринимателем 
больше 20 лет, но в последнее время ра-
ботала по найму. Открыть центр неинва-
зивной диагностики хотела давно, но долго 
не решалась. А когда узнала о проекте 
«Новые возможности», подумала, что это 
отличный шанс реализовать свою идею.

- Наверное, если бы я не была в проек-
те, то я бы тянула резину и думала: стоит, 
не стоит. А проект, он подстегнул, придал 
ускорение, - признаётся она.

Открыться центр должен был уже этой 
весной, но после трагедии 30 декабря 
Ирина оказалась в больнице с компресси-
онным переломом позвоночника. Однако 
даже не думала отказываться от своей 
цели.

- Я написала письмо, и мне в связи с 
моим заболеванием продлили срок гранта, 
то есть я могу немножечко подождать, ото-
двинуть срок и центр открыть чуть позже, - 
поделилась предприниматель.

Истории успеха вдохновляют и новых 
участников. Юрий Тычинин уже знает, 
что будет в его бизнес-плане, а проект для 
него - это возможность получить новые 
знания.

- Мы уже достаточно долго занимаемся 
в частном порядке проведением и органи-
зацией прямых трансляций. Сейчас хочет-
ся развиться дальше, возможно, даже вы-
играть главный приз для того, чтобы купить 
новое оборудование и работать на новом 
уровне, - рассказывает он.

Региональный проект на территории 
Белгородской области реализуется уже в 
пятый раз. За два года было создано более 
полутора тысяч новых субъектов малого и 
среднего бизнеса. И это не предел. В пя-
том потоке уже четыре с половиной тыся-
чи участников. Заявки можно подать до 30 
апреля на сайте новыевозможности31.рф

Глава региона посетил гимназию № 2, 
лицей № 32 и школу № 48. Сейчас в них 
идут подготовительные работы - вывоз 
старого имущества и демонтаж оборудо-
вания. Капремонт во всех трёх образова-
тельных учреждениях намечено завер-
шить летом следующего года. 

Губернатор поручил переработать теку-
щие проектные решения.

- Мне не нравится уровень вовлечён-
ности директоров школ. Если заказчик 
не знает, что хочет получить по итогам 
ремонта, то это плохо. Кроме того, я не 
увидел проектных решений по благо-
устройству прилегающих территорий. 
Существующие эскизы не выглядят функ-
циональными. Между тем ведь у нас в 
регионе есть удачные образцы. По их 
примеру мы должны использовать ком-
плексный подход к благоустройству, - от-
метил Вячеслав Гладков.

Архитекторам предстоит также дорабо-
тать концепцию внутреннего пространства 
образовательных учреждений.

- Важно сформировать уникальное со-
временное образовательное пространство 
с правильным зонированием, где ребята 
смогут учиться, развиваться и просто хоро-
шо проводить время. Если мы хотим, что-
бы это было интересно и функционально, 
то необходимо активно привлекать препо-
давательский состав и лично директора, - 
отметил Вячеслав Владимирович. 

В качестве примера удачного форми-
рования образовательного пространства 
губернатор упомянул школу № 35 Белго-
рода. 

Напомним, что капремонт школ выпол-
няется в рамках государственной програм-
мы «Развитие образования». В Белгороде 
в текущем году будет обновлено восемь 
образовательных учреждений. 

Глава городской администрации Ва-
лентин Демидов во время прямого эфи-
ра рассказал, что в настоящее время в 
Белгороде уже размещено 385 модульных 
укрытий. Первоочередное внимание уде-
ляется общественным пространствам - 
паркам, скверам и пляжам. В местах от-
дыха горожан установлено уже более 
пятидесяти конструкций. На набережной 
и на пляже «Берега» имеются семь за-
щитных модулей, в парке Победы - пять, 
в Центральном парке и на Белгородском 

Арбате - девять, в районе набережной за 
спортивным комплексом Светланы Хорки-
ной - три, в Южном парке - один модуль. 

- Кроме общественных пространств 
монолитные бетонные укрытия размеще-
ны возле остановок общественного транс-
порта, образовательных учреждений и 
объектов здравоохранения, - сообщил 
Валентин Валентинович.

Мэр рассказал, что на пляже «Берега», 
кроме того, будут оборудованы три тре-
вожные кнопки. 

Основная задача - обеспечить без-
опасность в предстоящие праздничные 
дни. 

- Посетителей много. Только на Ячне-
во у нас около 97,5 тысячи захоронений. 
Поэтому мы позаботились об установке 
модульных укрытий. Смонтируем по 3 - 8 
штук, - рассказал глава администрации 
города.

В праздники на каждом кладбище бу-
дут дежурить сотрудники муниципальной 
стражи, ППС, ГОЧС, ГИБДД - регулиро-

вать движение, чтобы на въездах не воз-
никли заторы.

В этом году планируется установить 
35 контейнеров для мусора объёмом по 
8 кубов. В прошлом году оборудовали 
площадки ограждениями, чтобы обе-
спечить порядок. Завершается покраска 
металлоконструкций, бордюров, побелка 
деревьев. Готовы пункты водоразбора. 
К праздникам установят 30 биотуалетов, 
завезут 350 кубов песка.

ФОТО T.ME/BELADM31

На пути 
к собственному бизнесу

 ■ Проект

 ► Стартовал пятый этап регионального проекта «Новые 
возможности», который призван помочь будущим 
предпринимателям открыть своё дело.

Безопасность -  
в приоритете

 ■ Благоустройство

 ► Мэр Белгорода Валентин Демидов проверил, как идёт 
подготовка городских кладбищ к пасхальным мероприятиям.

Равнение 
на удачные решения

 ■ Капремонт

 ► Губернатор Вячеслав Гладков проверил начало работ 
по капитальному ремонту ряда образовательных 
учреждений Белгорода.

Укрытий  
много не бывает

 ■ Безопасность

 ► В областном центре продолжается установка бетонных 
модульных конструкций.
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В мероприятии приняли участие за-
меститель губернатора по ЖКХ Сергей 
Довгалюк, первый заместитель спикера 
областной Думы, председатель региональ-
ной организации профсоюза работников 
жизнеобеспечения Любовь Киреева и ми-
нистр ЖКХ региона Алексей Ботвиньев. 

Современное общество настолько при-
выкло к чистоте и комфорту, что зачастую 
не замечает каждодневный кропотливый 
труд коммунальщиков. 

- Мы просыпаемся по утрам, выходим 
на чистые и уютные улицы любимого Бел-
города. Комфорт горожанам обеспечива-
ют работники жилищно-коммунального 
хозяйства и сотрудники управ, - отметила 
руководитель департамента по развитию 
городских территорий мэрии Ольга Бирю-
кова. 

В нынешней непростой оперативной об-
становке работники ЖКХ в прямом смысле 
находятся на передовой. Они оперативно 
устраняют коммунальные аварии, а также 
ликвидируют последствия разрушений в 
результате попадания осколков снарядов. 

- После очередного обстрела сотрудни-
ки управляющих компаний, коммунальных 

предприятий и управления Белгорблаго-
устройство оперативно приступают к ра-
боте. Спустя четыре-пять часов горожане 
уже не увидят ни осколков, ни выбитых 
окон, - подчеркнул заместитель губернато-
ра по ЖКХ Сергей Довгалюк. 

С праздником всех представителей жи-
лищно-коммунальной отрасли Белгород-
чины поздравила Любовь Киреева. 

- В любую погоду, при любой оператив-
ной обстановке эти люди выходят на ули-
цы города, чтобы сделать их чище и краси-
вее. Хочу поблагодарить коммунальщиков 
за преданность своему делу, за любовь к 
Белгородской земле. Здоровья вам, мир-
ного неба и семейного благополучия, - по-
желала Любовь Петровна. 

Ветеранам отрасли вручили благодар-
ственные письма за добросовестный труд 
в сфере ЖКХ и отраслевые медали. Кроме 
того отличившиеся коммунальщики были 
награждены почётным знаком Центрально-
го комитета Общероссийского Профсоюза 
работников жизнеобеспечения. Отмечены 
также лучшие управляющие организации и 
ресурсоснабжающие компании Белгород-
чины. 

Председатель горсовета Вадим Рад-
ченко проверил, как идёт ремонт дво-
ровой территории на ул. Спортивной, 7. 
Здесь уже обустроены детские площадки, 
установлены беседки и лавочки. В бли-
жайшее время начнётся асфальтирова-
ние дорожного проезда.

Жители дома рассказали Вадиму Ви-
тальевичу о нескольких проблемных во-
просах. На территории двора находится 
гараж, на установку которого не оформ-
лены документы. Его собственник давно 
сменил место жительства, а строение 
использует в качестве склада. На общем 
собрании собственников жилья, состо-
явшемся в прошлом году, было принято 
решение о демонтаже гаража. Управляю-
щая компания не спешит его выполнять, 
надеясь на сознательность собственника. 

Кроме того, управляющая компания, 
вопреки пожеланиям собственников жи-
лья, демонтировала во дворе площадку 
для сушки белья. 

- На днях встречусь с представителя-
ми управляющей компании для решения 
этих проблемных вопросов, - пообещал 
Вадим Радченко.

Депутат горсовета Лилия Рыжкова 
встретилась с жителями своего микро-
района.

- Практически вся территория после 
зимы уже убрана. Сотрудники управле-
ния Белгорблагоустройство подготовили 
к запуску фонтан. Заметен вклад в бла-
гоустройство и жителей. Возле многих 
подъездов можно увидеть ухоженные 
клумбы, - отметила Лилия Ивановна. 

Среди проблемных вопросов - бесхоз-
ная территория в районе домов 11 и 7а на 
ул. Славянской. В былые времена здесь 
был уютный сквер, а сейчас - неухожен-
ный участок земли.

- Договорилась с руководителями 
управляющих компаний Геннадием 
Саниным и Сергеем Власовым, что 
совместными усилиями мы наведём 
порядок на этой территории. В этом ме-
роприятии готовы принять участие акти-
висты четвёртого округа, - рассказала 
Лилия Рыжкова.

Депутат горсовета Евгений Михайлю-
ков вместе с активными жителями про-
вели субботник на территории десятого 
округа.

- Это не только возможность навести 
порядок в микрорайоне, но также пре-
красный способ во время совместного 
труда укрепить связи с соседями, - под-
черкнул депутат. 

В преддверии майских праздников 
провели субботники у себя во дворах и 
жители пятнадцатого округа. Они посади-

ли кустарники и цветы, убрали сухостой. 
Депутат горсовета Лидия Новакова по-
благодарила председателей ТОСов за 
активную жизненную позицию и помощь в 
наведении порядка в Белгороде.

Первый весенний субботник провели 
также сотрудники Комплексного центра 
социального обслуживания населения 
Белгорода. Его организатором выступила 
депутат горсовета Ирина Севостьянова. 

ФОТО СО СТРАНИЦЫ ЕВГЕНИЯ МИХАЙЛЮКОВА 
«ВКОНТАКТЕ»

Пенсионерка рассказала, что по со-
стоянию здоровья уже не может само-
стоятельно навести после зимы порядок 
в своём саду на придомовом участке. 

Артур Насонов выехал на место и 
оценил объём работы. Депутат обратил-
ся за поддержкой к активистам «Моло-
дой Гвардии» и ТОС «Мартовский».

Работы в саду начались, как толь-
ко позволила оперативная обстановка. 
Молодогвардейцы граблями собрали 
прошлогоднюю листву. Они спилили 

сухостой и провели обрезку фруктовых 
деревьев. 

«Уверен, что этот небольшой цвету-
щий и ухоженный уголок будет радовать 
свою хозяйку. Желаю Раисе Харитонов-
не здоровья и долгих лет жизни. Благо-
дарю молодогвардейцев за помощь. 
Вместе мы сделали доброе дело», - на-
писал на своей странице в социальной 
сети «ВКонтакте» Артур Насонов.

ФОТО СО СТРАНИЦЫ АРТУРА НАСОНОВА 
«ВКОНТАКТЕ»

Реконструкция 
под контролем

 ■ Благоустройство

 ► С наступлением тепла в Белгороде продолжились работы 
по благоустройству дворов многоквартирных домов 
и общественных пространств.
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Генеральная уборка  ■ Субботник

 ► Народные избранники продолжают выступать 
инициаторами проведения экологических субботников 
в различных районах города.

Юбилей в узком кругу  ■ ЖКХ

 ► Торжественное собрание, посвящённое 375-летю со 
дня основания сферы жилищно-коммунального хозяйства 
в России, состоялось в актовом зале областного объединения 
организаций профсоюзов. В саду  

теперь порядок
 ■ Дела депутатские

 ► К депутату горсовета Артуру Насонову обратилась 
88-летняя одинокая женщина, которая проживает в частном 
доме на ул. 8 Марта.
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- После зимы надо было привести го-
род в порядок в кратчайшие сроки. Чтобы 
к майским праздникам он у нас уже был 
в презентабельном виде, - считает заме-
ститель начальника службы ЭДС-2 МБУ 
«Управление Белгорблагоустройство» 
 Арсен Джаякаев.

Плановые сезонные работы - это ямоч-
ный ремонт, уборка кладбищ, покраска 
бордюрного камня, покос травы и многое 
другое. Ежедневно в городе работает от 
130 единиц техники. 3 из них - автономные 
дорожные ремонтёры.

- Они производят очистку и высушива-
ние дорожного полотна под воздействием 
сжатого воздуха. После чего заполняют 
повреждённый участок битумной эмуль-
сией со щебнем. И завершает процесс вы-
равнивающий слой мелкой фракции щеб-
ня, - рассказал дорожный мастер Виталий 
Шахов.

Такой способ ямочного ремонта соз-
даёт минимум неудобств для участников 
дорожного движения: не нарушаются ком-
муникации и не перекрываются полосы. А 
ехать по отремонтированному дорожному 
полотну можно практически сразу.

Приводят в порядок и бордюры. Толь-
ко одна бригада за рабочий день успевает 
покрасить более двух тысяч метров борто-
вого камня. Покрывают его специальным 
дорожным составом, которому не страшны 
ни влага, ни перепады температур.

Параллельно сотрудники БГБ и подряд-
ные организации ухаживают за газонами. 
Траву косят в скверах, парках, вдоль улич-
но-дорожной сети. Эти работы начали в 
прошлый четверг и теперь на протяжении 
всего летнего периода зелёные локации 
нашего города будут ежедневно преобра-
жаться.

Ещё одна забота - тюльпаны, уже став-
шие символом города. Каждый день со-
трудники Белгорблагоустройства проходят 
по всем участкам. Поливают где-то вруч-
ную, а где-то механизированным спосо-
бом - задействованы три единицы техники.

- Раньше этого не делали, но так как в 
этом году выдалась засушливая весна, 
принято решение о поливе, чтобы дольше 
сохранить соцветия, чтобы они дольше ра-
довали горожан, - сообщила мастер Алина 
Банных.

Первые в этом году тюльпаны в городе 
распустились в начале апреля. И уже со-
всем скоро красочная палитра заполнит 
весь Белгород.

- Мы провели комиссионное обследо-
вание. Выявили, что у нас всхожесть не-
плохая в этом году, порядка 98 %. Там, где 
не взошли, либо что-то случилось, может 

быть, кто-то вырвал, мы подсадим, - заве-
рил исполняющий обязанности генераль-
ного директора МБУ «Управление Белгор-
благоустройство» Сергей Шиянов.

Сотрудники БГБ следят за тем, чтобы 
жители и гости города как можно дольше 
могли наслаждаться цветущими газонами, 
парками и аллеями, а ещё чистыми ули-
цами. Для этого не только проводят еже-
дневную уборку, но и устанавливают но-
вые урны, а также заменяют старые. Этот 
вид работы выполняет бригада из четырёх 
человек. 

- С утра демонтировали, сейчас уста-
навливаем новые. В сегодняшнем плане у 
нас получается 14 урн после обеда. Вчера 
установили 28, - отчитался бригадир Геор-
гий Буланович.

Процесс установки одной урны зани-
мает не больше 15 минут. Свою работу 
 бригады стараются выполнить быстро, 
чтобы не мешать движению автомобилей. 
Всего на территории Белгорода установят 
150 новых урн.

- Мы меняем их в центральной части го-
рода, на перекрестках, где большая интен-
сивность движения людей. Старые урны 
отвозим на базу, ремонтируем, вычища-
ем, красим, приводим в порядок. И также 
будем выставлять на территории города, 
чтобы было больше урн и меньше мусо-
ра, - пояснил Сергей Шиянов.

Начали готовить к летнему сезону и 
фонтаны. В этом году на территории об-
ластной столицы их будет работать пят-
надцать, один - возле Дома офицеров - на 
капремонте. 

Рабочие штукатурят, красят и восста-
навливают облицовочное покрытие чаш и 
парапетов фонтанов. Готовят трубы к мон-
тажу форсунок. После этого приступают к 

покраске. Когда краска высохнет, начнут 
монтировать форсунки. 

Специалисты Белгорблагоустрой-
ства приводят в порядок насосное обо-
рудование, фильтры, струеобразующие 
 элементы.

- Зимой мы эту насосную часть всю пере-
бираем. Приводим её в готовность, чтобы 
не было нюансов. Спускаемся к насосному 
оборудованию, проверяем, чтобы всё было 
красиво и ничего не текло, устанавливаем 
его, - пояснил мастер по содержанию го-
родских фонтанов Сергей Зуборев.

После очистки, ремонта, гидравличе-
ских испытаний фонтаны будут готовы 
к сезону. И уже первого мая мы вновь 
услышим такой знакомый и успокаиваю-
щий шум.

Сотрудникам БГБ находится работа и 
ночью. Например, дорожную разметку на-
носят только в это время, чтобы не затруд-
нять движение транспорта. 

Параллельно с тем, как на одном пе-
шеходном переходе появляются новые 

полосы, на другом старую разметку уда-
ляют. Делается это под высоким давлени-
ем воды - как в посудомоечной машине. В 
результате получается абсолютно чистый 
асфальт. Весь образовавшийся мусор уби-
рает пылесос. 

Новая разметка наносится из пластика. 
Средний срок её эксплуатации при плот-
ном автомобильном трафике - около года. 
А там, где машин мало, - до нескольких лет. 
Обычная краска служит не больше месяца.

- Толщина такой разметки может до-
ходить до двух миллиметров - зависит от 
нанесения, состав более густой. А краска, 
она тоненькая, напыление в несколько 
микрон, стирается быстро, - рассказал ма-
стер участка дорожной разметки подряд-
ной организации Денис Леончук.

Пока готовая смесь для разметки не за-
стыла, у рабочих есть буквально 5-10 ми-
нут, чтобы её нанести. Дальше она превра-
тится буквально в камень. Чтобы разметка 
светилась в тёмное время суток, её по-
сыпают специальными световозвращаю-
щими шариками. Главное - рассыпать их 
сразу после распределения холодного 
пластика по асфальту. Уже через 20 минут 
переход готов к эксплуатации, и транспорт 
может продолжить движение по нему. 

- Более 40 тысяч квадратных метров 
планируется выполнить. Это и некоторые 
перекрёстки, и пешеходные зоны. Будет 
работать порядка восьми бригад одновре-
менно, - пояснил Сергей Шиянов.

Сейчас обновляется разметка на глав-
ных улицах города. Каждую ночь трудит-
ся порядка 25 сотрудников и 8 единиц 
техники. Завершить работы планируют 
до 15 мая.

Анастасия ИЛЬИНА,  
Дарья ГАВРОНСКАЯ,  

Алина КОРЧАГИНА,  
Яна ДЕМИДОВА.
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Первая, для кого мы ищем заботливых 
и любящих хозяев, - Лея, или Рыжая ов-
чарка, как её называют в приюте «Добрый 
дом». Ей 3-4 года. Ласковая, добрая, по-
слушная, любит детей, с удовольствием 
гуляет на поводке. Из нескольких сотен 
собак Лея стала первой участницей наше-
го проекта, потому что очень болезненно 
реагирует на звуки взрывов. Крушит во-
льер и калечит себя. Мы писали о ней в 
прошлом номере газеты (№ 14, стр. 8-9). 
Для этой рыжей красавицы мы ищем се-
мью из неприграничных районов области 
или из других регионов, где звуки взрывов 
не слышны. 

Если поняли, что Лея ваша, об-
ращайтесь в приют «Добрый дом». 
Тел.:8(4722)77-00-35, адрес: Белгородский 

район, с. Новая Нелидовка, ул. Луговая, 2а.
Ещё одна наша героиня - стаффорд-

ширский терьер Кукла. Ей около 5 лет, 
и уже больше четырёх она в приюте. Её 
нашли в подвале многоквартирного дома, 
где она ощенилась. 

Кукле не везёт с людьми, они побаива-
ются брать собак бойцовских пород. По-
сетители охотно играют с ней, но счита-
ют, что стаффордов важно воспитывать с 
раннего детства. И всё же, по словам со-
трудников приюта, девочка очень добрая, 
ласковая и послушная, любимица всего 
коллектива. Она любит детей, но не лю-
бит других собак. 

Если у вас есть условия для её со-
держания, нет других собак и вы умеете 
обращаться со стаффордами, то Кукла 

вас ждёт! Приезжайте на участок службы 
по отлову и содержанию безнадзорных 
животных в Белгороде. Он находится по 
адресу: Промышленный проезд, 12а. На 
все вопросы готовы ответить по телефону 
34-01-83.

Ольга ЧЁРНАЯ
ФОТО АНТОНА НЕКРАСОВА

Ищем добрые руки  ■ Проект

 ► Ничейных собак не бывает. У каждой есть свой хозяин. 
Просто они ещё не встретились. В новом проекте «Я чей-то» 
мы хотим помочь «хвостикам» из приютов стать домашними.

Город преображается  ■ Благоустройство

 ► Уже заметили, как изменился Белгород? Глаз радуют 
тюльпаны, ровно скошенная трава, покрашенные 
бордюры, чистые и отремонтированные дороги. Сотрудники 
Белгорблагоустройства трудятся круглосуточно. 

Лея.

Кукла.
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Город и горожане

На операционном столе 40-летний 
боец СВО. В июле прошлого года он по-
лучил травму головы. Его экстренно про-
оперировали военные хирурги. Когда 
пациент восстановился, пришло время 
для пластической операции - устранения 
костного дефекта. Он обратился в об-
ластную клиническую больницу Святите-
ля Иоасафа.

- Пришёл он сюда с настроением бое-
вым, собственно, наверное, как и положе-
но военнослужащему, - отмечает и. о. за-
ведующего отделением нейрохирургии, 
нейрохирург Сергей Анненков.

Специалисты приняли решение ис-
пользовать индивидуальный имплант. 
Его напечатали на 3D-принтере на ос-
нове плетения из сверхпрочных тита-
новых нитей. Точную модель костного 
дефекта воссоздали в Москве на основе 
КТ-снимков пациента.

- Плюсы данной операции в том, что 
период реабилитации занимает малый 
промежуток времени, у пациента практи-
чески полностью идеально восстанавли-
вается сферичность черепа, и скорость 
операции увеличивается практически в 
два раза, - объясняет Сергей Сергеевич.

А ещё индивидуальная пластина сни-
жает риски послеоперационных осложне-
ний. Она воспроизводит изгибы черепа и 
плотно прилегает к нему.

Ранее пациентам, которым требова-
лась такая операция, нужно было обра-
щаться в больницы федерального цен-
тра. Теперь же далеко ехать не надо. 

- Мы не просто смогли выполнить одну-
две операции, а перешли на плановое 
лечение таких пациентов. Подключим и 
другие хирургические профили нашего уч-
реждения. Будем в дальнейшем работать 
над совершенствованием именно в этом 

направлении, - подчёркивает главный 
врач областной клинической больницы 
Святителя Иоасафа Роман Проценко.

Завершающий штрих - идеально при-
легающую пластину крепят винтами 
к  черепу пациента. Операция прошла 
успешно.

- Судя по тому, что ко мне не имели 
вопросов оперирующие хирурги, глядя на 
монитор, все показатели жизнеобеспече-
ния стабильны, - комментирует ситуацию 

врач анестезиолог-реаниматолог Игорь 
Евсюков.

Врачи будут наблюдать за состоянием 
пациента. Через пару лет пластина прора-
стёт естественной костной тканью. Воен-
нослужащий сможет вернуться к прежней 
жизни без ограничений: больше ему не 
придётся скрывать костный дефект, сле-
дов перенесённой травмы видно не будет.

Алина КОРЧАГИНА 

 ► Продолжаем знакомить 
читателей с белгородскими 
семьями. В этот раз наш 
корреспондент побывал 
в гостях у Анны и Сергея 
Патиченко.

- У нас расписан график, кто за кем 
просыпается. Как на работе, прям стро-
гая очередь. Если вдруг у кого-то случи-
лось что-то экспромтом, сразу крик на 
весь дом: «Спасите, помогите, мне сроч-
но, вперёд пропустите!», - улыбается 
многодетная мама Анна Патиченко.

Здесь день начинается с очереди в 
ванную комнату. Когда все наплескались, 
можно переходить к завтраку. Но снача-
ла его надо приготовить. Ведь рук у мамы 
две, а накормить надо шесть человек. 

- Сначала была кастрюлечка 3 литра, 
потом - 5, потом - 7, потом - 8. И ты по-
нимаешь, что кто ест, всё равно учитыва-
ешь интересы. Приходится готовить мно-
го, разнообразно, интересно, всё время 
что-то выдумывать. Особенно если это 
касается вечерних посиделок, - расска-
зывает Анна.

Самая младшая, полуторагодовалая 
Сима внимательно следит за тем, как 
ловко мама справляется с миллионом 
домашних дел. А если замечает, что у 
брата или сестры еда не такая, как у неё, 
то обязательно должна попробовать, 
ведь в чужой тарелке всегда вкуснее. 

- Они постоянно находились в каком-
то состоянии конкуренции, но когда роди-
лась Серафима, она объединила семью, 
все на ней сконцентрировались и уже от-
носятся не как к конкурирующему с ними 
другому ребёнку, а как к младенцу: игра-
ют с ней, воспитывают и чему-то учат, - 
признаётся многодетный папа Сергей 
Патиченко.

Дети друг для друга словно тренажё-
ры, шутят Анна и Сергей. Александре 
четырнадцать лет, и она уже может под-
менять маму: и накормит, и уберёт, и по-
нянчит. Средняя дочка Ярослава иногда 
хитрит: когда ей надо, она старшая и мо-
жет командовать, когда надо - младшая и 
может побаловаться. 

- Конечно, нам, мужчинам, тяжеловато 
бывает вдвоём, у нас столько женщин, 
особенно на 8-е Марта заметно. Сын ста-
рается, он очень ответственный и взрос-
лый молодой человек, - отмечает отец. 

Родион в свои семь лет уже хорошо 
знает, что такое женские капризы, но как 
настоящий мужчина снисходителен к 
ним. 

- Иногда они нервничают из-за того, 
что мы куда-то не успеваем, но вообще 
чаще всего они добрые, - считает маль-
чишка.

Каждый день семьи Патиченко насы-
щен событиями: нужно и погулять, и по-
общаться, и поиграть. Как сделать всё 
и не свалиться от усталости? У них есть 
простой секрет.

- Каждый дежурит один день, то есть 
моет посуду, накрывает на стол, убирает, 
пылесосит. Это прививает определён-
ную ответственность, умение договари-
ваться. У каждого дежурство своё, кроме 
мамы, она не дежурит, - объясняет папа.

- Потому что мама и так много всегда 
делает, - подсказывает Родион.

Когда Сергею было 7-10 лет, он всё 
время говорил: «У меня будет четверо 
детей», а родные над ним посмеивались. 
И вот сбылось.

- Семья - это любовь, это счастье. 
Смотрю на детей, радуюсь, - говорит 
многодетный отец. 

- В этом году Саша получила паспорт, 
и я вдруг поняла, что это 14! Вот толь-
ко, казалось бы, её нянчила. Это первый 
ребёнок, с ней столько всего связано. Ты 
каждый день видишь новый навык, новое 

переживание, взросление. А когда это 
происходит де-юре, ты понимаешь, что 
это новый член общества, который что-то 
делает осознанно, а ведь ты в него час-
тичку себя вкладывал, это такой труд, - 
замечает Анна.

Снимки помогают хотя бы на мгнове-
ние остановить убегающее время. Анна 
на каждую семейную фотосессию тре-
петно подбирает костюмы, а потом каж-
дому делает свой собственный автор-
ский альбом.

В свободный вечер все Патиченко в 
ярко-жёлтых одеждах, словно солнечная 
семья, согревая всех своим теплом, идут 
гулять в любимый парк. 

- Я последние пару недель, как поте-
плело на улице, начала гулять с Симой. 
Мне так нравится с ней ходить. Интерес-
но смотреть, как она начинает с детьми 
общаться, лазить везде, у неё сейчас 
такой интересный возраст, - признаётся 
старшая дочь Александра. - Между со-
бой, детьми, мы иногда можем поругать-
ся, чуть ли не подраться, а через 15 ми-
нут уже обниматься и вообще сидеть, как 
ни в чём не бывало.

- С Сашей я почти не ссорюсь, она 
просто иногда бывает агрессивная, ког-
да у неё плохое настроение, - отмечает 
средняя Ярослава. - Мне кажется, сильно 
внимание никто не тянет, а вот с Родио-
ном… Ну, он слишком активный вообще.

- Я жду, что у нас и дальше будет боль-
шая семья, сборы на какие-то семейные 
праздники, чтобы внуки приезжали. Я, 
конечно, не загадываю, хочется, чтобы 
девчонки реализовали себя. Я понимаю, 
как здорово это сейчас проживать, и 
хочу, чтобы материнский опыт они тоже 
смогли прожить. Всё время пытаешься в 
каком-то движении быть, в достижении 
чего-то. Если не запланировать, можно 
что-то важное упустить в рутине будней, 
ежедневных задач и забот каких-то не-
скончаемых, - говорит Анна.

- Мама - пример в том, сколько всего 
она успевает делать. Допустим, для неё 
легко выехать из дома в 8 утра, вернуться 
в 8 вечера, и при этом в 15 разных мест 
заехать, сделать разные дела и при этом 
ещё приехать домой, успеть приготовить 
еду. Я, допустим, так пока не могу, - при-
знаётся Александра. - В начальной шко-
ле она мне помогала, и кое-где мне это 
не нравилось, но сейчас, оглядываясь 
назад, я ей очень благодарна за то, что 
она со мной так сидела и заставляла всё 
это делать, потому что сейчас у меня по-
явился большой интерес к учёбе.

Вечером традиционные чайные поси-
делки, папа с мамой открывают семей-
ный фотоальбом и рассказывают детям 
уже о своих родителях, ведь важно не за-
бывать, откуда ты родом.

- Если им не показывать корни, не 
передавать рассказы прабабушек о том, 
как они выживали в голодное время, 
если эту связь утратить, то что потом из 
них будет? Как они будут чуткими к беде 
другого человека, как они будут сопере-
живать? Для нас важно сохранить эту се-
мейственность и связь поколений, - счи-
тает Анна.

- Чтоб семья была, как кулачок, как у 
нас бабушка говорит, Анина мама. Ког-
да мы кулачок, мы сильные, когда мы по 
одному, нас можно каждого переломать. 
Вот этому мы хотим научить детей, - под-
держивает Сергей.

- Чтобы они помнили, что они друг у 
друга есть, что они родные по крови, что 
несмотря ни на какие обстоятельства, 
это самое важное. Чтобы были домаш-
ние посиделки, чтобы было интересно 
приходить в отчий дом, к родителям, по-
тому что дом - это там, где мы, - отмечает 
Анна.

Екатерина СКЛЯРЕНКО
ФОТО АНТОНА НЕКРАСОВА

Дом там, где мы  ■ Год семьи

3D-печать на службе хирургии  ■ Медицина
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 ► На прошлой неделе в Белгороде состоялись две 
уникальные операции. Впервые в Центрально-Чернозёмном 
регионе нейрохирурги областной клинической больницы 
Святителя Иоасафа провели замещение дефекта костей 
свода черепа с использованием технологии индивидуальной 
3D-печати на основе плетения титановых нитей. На одной 
из операций побывали наши журналисты.
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По примеру друга
Юрия Хлудеева в нашем городе знают 

многие. Хоть он и родился в Ивнянском 
районе, но вырос в Белгороде. Учился в 
первой школе, служил в армии, а потом без 
малого 35 лет работал в милиции, пройдя 
непростой путь от рядового сотрудника 
до руководителя городского управления 
внутренних дел. Мы с ним знакомы ещё с 
того времени, когда учились в параллель-
ных классах той самой школы номер один. 
И когда встречаемся, всегда вспоминаем 
наших любимых учителей. А вот о том, по-
чему он пошёл служить в милицию, я спро-
сила только теперь. Юрий Владимирович 
признался, что сделал свой выбор по при-
меру друга, Евгения Гудзя. 

Женя среди молодёжи нашего микро-
района был личностью легендарной. Он 
воспитал замечательного пса и вместе с 
ним ушёл служить на границу, а потом и в 
милицию. 

Оказывается, у Юрия тоже была соба-
ка, и парней связывала общая увлечён-
ность кинологией. Отслужив срочную, в 
мае 1978 года Юрий Хлудеев сменил ар-
мейскую форму на милицейскую. Так он 
стал милиционером-водителем в патруль-
но-постовой службе нашего города. А его 
напарником был Евгений Гудзь. Шесть 
лет работы в самой «земной» службе ми-
лиции - это борьба с хулиганами, дебо-
ширами, ворами и грабителями. Самыми 
распространёнными преступлениями тех 
лет были уличные грабежи норковых и пы-

жиковых шапок. Сорвав дорогой и дефи-
цитный головной убор, преступник быстро 
убегал. Но от друзей-милиционеров и их 
четвероногого помощника Принца никто 
уйти не мог. Дружба и служба связала на-
парников на долгие годы, Евгений даже 
стал свидетелем на свадьбе Юрия и Ири-
ны в 1980 году.

Так сложилось, что Юрию Владимиро-
вичу довелось служить во многих мили-
цейских службах. Он работал в дежурной 
части райотдела, участковым, дознавате-
лем. Параллельно учился сначала в фили-
але Московской школы милиции, потом по-
лучил высшее юридическое образование 
в Ростовской школе МВД России. А когда 
набрался опыта, позвали в областное 
управление, в отдел охраны общественно-
го порядка. Но он всё равно возвратился к 
истокам. И когда в городе был создан бата-
льон патрульно-постовой службы, Хлудее-
ва назначили командиром первой роты.

Через горячие точки страны
Прошло десять лет. Менялась стра-

на, и в милиции стали создаваться но-
вые подразделения. Немногие знают, что 
костяком будущих спецподразделений 
УВД стали наиболее подготовленные со-
трудники отдельного батальона патруль-
но-постовой службы. Именно там была 
создана рота специального назначения. И 
когда в 1993 году комплектовался ОМОН, 
на многие должности были назначены 
её сотрудники. Первым командиром от-
ряда милиции специального назначения 
стал Юрий Солоров, а его заместителя-
ми - Иван Воробьев и Юрий Хлудеев, 
на которого возлагались обязанности на-
чальника штаба. Вначале отряд выполнял 
задачи по охране общественного порядка 
в нашей области, а когда началась Первая 
чеченская кампания, его бойцов стали от-
правлять в горячую точку. За время служ-
бы в  ОМОНе Юрий Владимирович трижды 
побывал в командировках на Северном 
Кавказе. А потом, когда уже трудился в 
должности начальника милиции обще-
ственной безопасности городского УВД, 
ещё полгода вместе со сводным отрядом 
из Белгородской области выполнял свой 
долг в Курчалоевском районе Чеченской 
Республики. О столкновениях с боевика-
ми, ежедневной минной  войне вспоминать 
не любит. Рассказывал, как сложно было 
даже переправить задержанного боевика 
через перевал. Это была опасная опера-
ция, которую приходилось проводить но-
чью. И успех всей работы там, вдали от 
дома, зависел от взаимодействия с воин-
скими подразделениями и другими право-
охранительными структурами. 

Так случилось, что именно команди-
ровка в горячую точку стала судьбонос-
ной для всей семьи Хлудеевых. Именно 
на Северном Кавказе Юрий Владимиро-
вич познакомился и подружился с коман-
диром танкового батальона из Уральского 
военного округа Владимиром Синдюко-
вым. А потом встретились их дети, дочь 
Владимира Викторовича и сын Юрия Вла-
димировича. Когда Максим попал в ава-
рию, Наталья, оставив учёбу, ухаживала 
за ним. Поженились. И сейчас в их друж-
ной семье подрастают дочь и сын, внуки. 

Юрий Владимирович рекордные 12 
лет возглавлял милицию общественной 
безопасности городского управления 
внутренних дел, потом четыре года руко-
водил УВД Белгорода. Это были непро-
стые годы: реформирование, перестрой-
ки. Милиция стала полицией, менялись 
подходы к оценке деятельности право-
охранительных органов. Но главное, 
что наш город всегда считался уголком 
благополучия.

А многолетняя служба полковника 
Хлудеева напоминает о себе наградами 
на его груди, среди которых орден Муже-
ства, медаль «За отвагу», медаль ордена 
«За заслуги перед Отечеством», медаль 
«За ратную доблесть» и другие. Он же 
благодарен судьбе, что на его жизненном 
пути встретились такие руководители, как 
Владимир Дубинин, Владимир Копица 
и Валерий Пучков.

Покой ему не по душе
Вот уже более десяти лет Юрий Влади-

мирович - на заслуженном отдыхе. Прав-
да, отдыхал он совсем недолго. Деятель-
ный и энергичный человек, ветеран вновь 
окунулся в работу, возглавив Ассоциацию 
частных охранных организаций. Его преж-
ний опыт работы оказался как нельзя 
кстати. Да и с управлением внутренних 
дел он связи не теряет. Активно работает 

в общественном совете и ветеранской ор-
ганизации УМВД города.

А в октябре 2017 года на 9-м отчётно-
выборном круге Юрия Хлудеева избрали 
Атаманом Белгородского отдельского 
казачьего общества. В этой почётной 
должности он уже второй срок. С казаче-
ством его роднит родословная бабушки. 
Наталья Васильевна - из переселен-
цев, которые переехали на Белгородчи-
ну из Краснодарского края. До сих пор в 
Дагомысе живут их родственники, потом-
ственные казаки. 

Белгородское казачество - это 1300 че-
ловек, своё общество есть в каждом рай-
оне. И дел у них невпроворот. Общество 
комплектует роту срочников из казачьей 
молодёжи. С первых дней специальной 
военной операции белгородские казаки 
вместе с протоиереем отцом Василием 
(Сергиенко) оказывают материальную и 
духовную помощь нашим военным. Свя-
щенник крестит, исповедует бойцов Рос-
сийской армии, выезжая вместе с каза-
ками на передовую. 337 казаков в рядах 
территориальной обороны охраняют ру-
бежи родного края, а 47 воюют, причём 
среди них - три хуторских атамана. 

Юрий Владимирович с гордостью го-
ворит, что белгородское общество вошло 
в государственный реестр и по результа-
там работы - в тройке лидеров среди 19 
отделов Центрального казачьего войска. 
А Атамана в прошлом году пригласили 
на парад Победы, который проходил на 
Красной площади в Москве.

«Служу Отечеству, казачеству и вере 
православной!» - таков девиз казаков. Не-
случайно Юрий и Ирина Хлудеевы, про-
жив вместе более 40 лет, обвенчались. 
Их примеру последовала и семья сына. 
А младший внук, Захар, уже примеряет 
казачью форму и многое знает из их тра-
диций. 

Анна БАРАБАНОВА
ФОТО ИЗ АРХИВОВ ЮРИЯ ХЛУДЕЕВА И ЕВГЕНИЯ ГУДЗЯ

Атаманами не рождаются  ■ Человек и его дело

 ► 17 апреля в нашей стране отмечали День ветеранов 
органов внутренних дел и внутренних войск МВД России. 
Из-за сложной обстановки в нашем прифронтовом 
городе больших праздничных мероприятий, как прежде, 
не проводили. Но всё-таки многие из тех, кто выбрал 
эту нелёгкую профессию, нашли возможность встретиться 
в этот день, чтобы посмотреть друг другу в глаза и  вспомнить 
о совместной службе.

Экипажи ППС перед выездом на дежурство.

ОМОНовцы. Ю. Хлудеев - крайний слева.

Парад на Красной площади в Москве. 2023 г.

Сержант милиции Ю. Хлудеев с овчаркой 
Зурбаган. 1979 г.
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 ► В Белгородском 
государственном 
историко-краеведческом 
музее открылась выставка 
«Искусство в миниатюре». 
Свои авторские работы 
представил народный 
умелец Денис Сьянов.

Со скрупулёзной точностью автор соз-
даёт диорамы, модели и макеты в мас-
штабе 1:72. По его собственным словам, 
мастер работает в исторической направ-
ленности, более всего его привлекают 
интересные сюжеты из жизни страны, 
тематика Великой Отечественной войны, 
военная техника и быт русских городов.

Денис Сьянов - житель Белгорода, 
выпускник БГТУ им В.Г. Шухова, по специ-
альности инженер. Любовь к моделирова-
нию с раннего детства ему привил отец. А 
с началом пандемии, когда все оказались 
взаперти в своих домах, Денис решил 
вспомнить давнюю любовь и увлечение. 
Он начал собирать и воссоздавать раз-
личные модели и так же, как когда-то его 
отец, передавать свою любовь к модели-
рованию сыну. Первым готовым набором, 
который собрал мальчишка, стала «Битва 
за Москву», с тех пор он тоже настолько 
увлёкся и проникся этим делом, что стал 
для отца самым настоящим компаньоном. 

Сегодня Денис - признанный мастер, 
призёр и лауреат региональных и всерос-
сийских конкурсов по моделированию. Все 
его работы выполнены с исторической 
достоверностью, даже если сделаны на 
основе мифологических сюжетов. Прежде 
чем начать воплощать свои задумки, ав-
тор проводит большую подготовительную 
работу, ищет и изучает историческую ли-
тературу, фотографии с разных ракурсов 
и кадры кинохроники. Поражает точная пе-
редача всех элементов, цветов и фактур. 

На выставке очень ёмко раскрывается 
тема Второй мировой войны. Мы можем 
увидеть много нашей техники и различ-
ного оружия. Например, сцену, где со-
ветский тягач «Ворошиловец» выполняет 

свои боевые задачи. А однажды Денис 
увидел фотографию, как наши советские 
солдаты входят в Люблин в 1944 году, и 
воспроизвёл сцену, которая его вдохно-
вила. На выставке среди экспонатов мы 
можем увидеть и фрагмент первых авиа-
ционных бомбардировок Берлина. 

Есть и мирные зарисовки. Например, 
сцены деревенской жизни - коровы, па-
сущиеся на лугу: каждое животное инди-
видуально, раскрашено вручную и полно-
стью соответствует породе, деревья и 
растения тоже выполнены с достоверной 
точностью. Или фрагмент из жизни горо-
да, например, проверка трансформатор-
ных будок с приходом первого снега. Для 
того чтобы расписать форму работников, 
автор советовался с сотрудниками, их 
лица тоже узнаваемы и чётко прорисова-
ны. Автор вникает досконально в каждую 
деталь, будь то живое существо, техника 
или дом с предметами быта, который пре-
вращается в настоящий дизайн-проект. 
Свои работы Денис хранит в специальных 

контейнерах, чтобы не повредить фили-
гранно выполненные произведения.

Такая работа очень сложна, ведь надо 
не просто расписать собранную модель, 
а создать целый сюжет «с нуля». Автор 
предстаёт в этом процессе и историком, 
и макетировщиком, и фотографом, и ху-
дожником. Своё вдохновение он берёт из 
жизни. Нужно просто уметь видеть мир 
вокруг. Ведь иногда самое трогательное и 
важное находится рядом. 

Одна из любимых работ самого Де-
ниса - «Если завтра война». Маленькая 
деревушка, где все мужчины уже ушли на 
фронт, остались одни женщины, старики 
и дети. Колонна танков проходит через 
населённый пункт, люди вышли на улицу 
и смотрят на проезжающие мимо орудия. 
Кто-то с печалью и болью, кто-то с надеж-
дой, но каждая эмоция видна на лице, на-
строение чувствуется даже через музей-
ное стекло, и ком подкатывает к горлу.

Творчество Дениса пропитано любо-
вью к Родине, к своим корням и береж-

ным отношением к истории своей страны. 
Особенно важно, что автор делится этим 
с людьми, передаёт свои умения сыну и 
прививает правильные ценности не толь-
ко своему окружению, но и тем, кто когда-
либо соприкасался с его творчеством. Хо-
чется, чтобы музеи Белгорода как можно 
скорее распахнули свои двери для посе-
тителей, чтобы жители города могли сами 
увидеть работы белгородского мастера.

Выставка продлится до 12 мая.
ФОТО КСЕНИИ МЕДВЕДЕВОЙ  

И ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА ДЕНИСА СЬЯНОВА

Важен лишь масштаб деяний  ■ Выставка

6+

Денис Сьянов с сыном.

Диорама «Родина». 2021 г. Диорама «Первый снег». 2023 г.

Диорама «Берлин. Последствия». 2022 г.

Масштаб 1:72.

Диорама «Люблин». 2022 г.Диорама «Трофеи войны». 2022 г. Диорама «Если завтра война». 2022 г.
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Первое, что увидел зритель, который 
пришёл на вернисаж, - это огромное 
количество пакетов с гуманитарной по-
мощью для жителей Грайворонского 
района, вынужденных покинуть свои 
дома. Это было сделано не специально, 
но произвело свой эффект. Просто так 
много людей сегодня нуждаются друг 
в друге, что невольно думаешь, будто 
пункт выдачи помощи является частью 
экспозиции, которая расположилась на 
втором этаже КЦ «Октябрь», и понима-
ешь в очередной раз, как сегодня спло-
тились все жители региона. 

Главная задача выставки - показать 
белгородцам, что они не одни, - «В этом 
городе Я с Тобой!». Для посетителей 
создано особое пространство, где мож-
но расслабиться, найти поддержку, еди-
номышленников и просто поделиться 
наболевшим. Ни у кого не должно воз-
никнуть и тени сомнения, что мы есть 
друг у друга. 

Основа проекта - 20 каркасных кукол 
ручной работы, их создание помогло 
автору выставки Алёне Дроновой от-
влечься от тревожных событий и мыс-
лей, а главное - рассказать о любимом 
городе и людях в нём, об их пережива-
ниях. Автор работает в детской школе 
искусств посёлка Майский. В 2023 году 

она стала победительницей конкурса 
«Росмолодёжь.Гранты» в рамках обра-
зовательного заезда на «Таврида.АРТ», 
благодаря чему и появился этот иммер-
сивный выставочный проект. 

Вернисаж открылся танцевальной 
зарисовкой, но не совсем обычной. Это 
было представление самого настоящего 
театра теней - очень редкого для города 
направления искусства. 

- Постановка пластической части шоу 
длилась около месяца. Мы много меня-
ли, потому что специфика театра теней 
несколько сложнее. Премьера должна 
была быть в феврале. Но по извест-
ным причинам пришлось перенести на 
апрель. Сама идея мне очень близка. Да 
и нет, наверное, сейчас в Белгороде лю-
дей равнодушных друг к другу и к тому, 
что происходит. Мы показали историю 
пары, но глобально она о том, что нель-
зя сдаваться и надо верить в лучшее. 
Поэтому надеюсь, что мы смогли сво-
им творчеством затронуть струны души 
каждого зрителя, - поделился танцов-
щик Николай Старинцев. 

После открытия многие гости под-
ходили к танцорам и благодарили за 
профессиональное и тонкое исполне-
ние. Театральное и хореографическое 
мастерство настолько трогательно и 

органично сочетались и так о многом 
говорили, что у многих гостей на глаза 
навернулись слёзы. 

Экспозицию из кукол дополняют фо-
тографии Полины Фатнёвой, Дмитрия 
Мясникова и Анастасии Хасановой, 
которые заставляют остановиться и за-
думаться над каждым кадром. Можно по-
читать стихотворения белгородских по-
этов, которыми обыграно пространство 
выставочного зала, а в день открытия 
особенную атмосферу создавала живая 
музыка и великолепный  вокал Валенти-
ны Бегуновой. У каждого участника и 
экспоната своя история, как и у каждого 
жителя Белгорода.

- Выставка передаёт ценные для каж-
дого смыслы: взаимопомощь, поддерж-
ка, добро, вера, любовь. По сути, она о 
сильных людях, живущих в Белгороде. 
О том, какие качества помогают белго-
родцам проходить через выпавшие ис-
пытания, - оценил задумку автора мэр 
Белгорода Валентин Демидов.

Проект оказался удачным не только 
с точки зрения смыслов и организации 
работы с пространством, но и благодаря 
потрясающей отзывчивости зрителей. 
Было понятно, как мы, белгородцы, со-
скучились по культурным мероприяти-
ям, как нам не хватает сегодня чего-то 
трепетного и доброго.

- Я, конечно, понимала, насколько эта 
тема сейчас актуальна для белгород-
цев. Это поддержка через красоту и ис-
кусство. Вообще, когда человек слышит 
фразу «Я с тобой» - это уже поддержка. 
И название выставки само по себе тера-
певтично, - считает автор.

На вернисаже гости могли испытать 
воздействие арт-терапии: нарисовать 
картину мелками, карандашами или 
фломастерами, задать вопрос метафо-
рическим картам или немного поэкспе-
риментировать с искусством рисунка на 
теле, боди-артом. А 20-21 апреля здесь 
можно будет попробовать свои силы и в 
мастер-классе по созданию кукол.

Сама выставка продлится до 28 апре-
ля. Если вы хотите ощутить тепло род-
ного города и людей, насладиться эсте-
тикой кукол ручной работы в окружении 
фотографий и стихов, порадоваться 
тому, что город потихоньку оживает, экс-
позиция в КЦ «Октябрь» ждёт вас.

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА И ВИКТОРА МОЛОСТОВА

Когда нужна поддержка  ■ Сотрудничество

 ► В культурном центре «Октябрь» состоялось открытие 
иммерсивной выставки «В этом городе Я с Тобой».

Группа выставки 
«ВКотакте»:

18+
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«Уважаемые граждане! Российские 
железные дороги приветствуют вас и 
желают счастливого и безопасного пути! 
Чтобы не омрачить воспоминания о пу-
тешествии, мы напоминаем, что желез-
ные дороги являются зоной повышен-
ной опасности. Это не пустые слова, не 
попытка запугать кого-то, это реально 
сложившийся факт, покалеченные судь-
бы и загубленные жизни. Находясь на 
территории железнодорожного транс-
порта, необходимо знать и точно соблю-
дать правила безопасного поведения. 
Быть предельно бдительным самому и 
внимательным к окружающим, не допу-
ская необдуманных поступков. Помните, 
что платой за беспечность может стать 
ваша жизнь и здоровье! Российские же-

лезные дороги создают максимально 
безопасные условия на объектах пас-
сажирского комплекса. Для этих целей 
сооружаются путепроводы, пешеходные 
мосты, тоннели, устанавливается пред-
упреждающая сигнализация, огражда-
ются опасные места. Одним словом, 
делается всё, чтобы максимально повы-
сить вашу безопасность. Однако из-за 
неоправданной спешки или беспечности 
взрослых и детей, нежелания пользо-
ваться переходными мостами, тоннеля-
ми и пешеходными переходами, а порой 
просто из озорства, хулиганства на же-
лезнодорожных путях и прилегающей к 
ним территории травмируются и гибнут 
люди. Особенно больно и обидно, когда 
это касается детей. Ребята, оставшись 

без присмотра взрослых, часто игра-
ют вблизи железнодорожных путей или 
станций. Наверное, многим приходилось 
наблюдать, как взрослые ходят по же-
лезнодорожным путям, словно гуляя по 
парку, или как дети ради любопытства 
поднимаются на вагоны, из озорства 
бросают снежки и даже камни в прохо-
дящие пассажирские поезда, подклады-
вают посторонние предметы на рельсы, 
подвергая при этом опасности не только 
свою жизнь, но жизнь и здоровье всех, 
кто находится в поезде. Они уверены, 
что, услышав сигнал, поданный маши-
нистом, успеют сойти на обочину. Увы, 
слишком часто многие из них, жизнью 
расплачиваются за такую самоуверен-
ность. Помните, что проезд и переход 
через пути допускается только в уста-
новленных и оборудованных для это-
го местах. Ещё раз перечислим их: это 
пешеходные тоннели, мосты, наземные 
переходы и переезды, путепроводы, а 
также другие места, обозначенные со-
ответствующими знаками. При переходе 
путей следите за предупреждениями, по-
даваемыми звуковыми и световыми сиг-
налами и предупреждающими знаками. 
Оказывайте помощь людям с ограничен-
ными возможностями здоровья. Проезд 
в инвалидной коляске через железно-
дорожные пути допускается только по 
пешеходным переходам и обязательно 

с сопровождающим. Водителям при про-
езде через железнодорожные пути сле-
дует неукоснительно соблюдать нормы, 
установленные Правилами дорожного 
движения. Помните: не разрешается вы-
езжать на переезд при запрещающих 
световых и звуковых сигналах, независи-
мо от положения шлагбаума.

Вадим СИЛАНТЬЕВ, 
начальник Белгородской  

дистанции электроснабжения»

«7 апреля - день гибели экипажа со-
ветской атомной подводной лодки Се-
верного флота «Комсомолец». Трагедия 
произошла в 1989 году в Норвежском 
море, когда самая глубоководная в 
мире боевая атомная подводная лодка 
К-278 возвращалась с боевой службы. 
На «Комсомольце» возник пожар, при-
ведший к потере плавучести и погру-
жению на дно этой уникальной субма-
рины. Приказом Главнокомандующего 
ВМФ России (от 19 декабря 1995 года) 
7 апреля было объявлено в ВМФ Днём 
памяти подводников экипажа АПЛ «Ком-
сомолец» и Днём памяти погибших под-
водников.

По этому поводу 7 апреля этого года в 
Храме святого праведного Иоанна Крон-
штадтского в Белгороде прошло торже-
ственное богослужение. Организатором 
мероприятия выступила БРОО «Морское 
собрание» во главе с капитаном 1 ранга 
Николаем Якубовским. Среди участников 
мероприятия также были ветераны Воен-
но-Морского Флота Леонид Закатов, Ни-
колай Воробьёв, Владимир Кублицкий, 
Сергей Махортов, Анатолий Задубров-
ский, Геннадий Осипчук, Сергей Коваль, 
Николай Мизяк, Вячеслав Пушкарёв и 
другие. Они почтили память погибших то-
варищей и возложили цветы к памятникам, 
расположенным на территории храма».

«Каких возможностей я лишаюсь, 
если работаю неофициально? 

Наталья Н.»

Отвечает руководитель Государ-
ственной инспекции труда, главный го-
сударственный инспектор труда в Бел-
городской области Ольга МЕДВЕДЕВА:

«Трудовым законодательством уста-
новлена обязательность заключения тру-
довых отношений в письменной форме.

Неоформление работодателем или его 
уполномоченным представителем, факти-
чески допустившими работника к работе, 
в письменной форме трудового договора 
в установленный статьёй 67 ТК РФ срок, 
вопреки намерению работника оформить 
трудовой договор, может быть расценено 
судом как злоупотребление со стороны 
работодателя правом на заключение тру-
дового договора (статья 22 ТК РФ).

Вместе с тем имеют место случаи, 
когда сами соискатели отказываются от 
заключения трудового договора, не заду-
мываясь о преимуществах официального 
дохода и будущей пенсии.  

Аргументов для работы с заключе-
нием трудового договора немало: во-
первых, человек страхует себя от не-
выплаты (задержки) заработной платы, 
больничного или отпуска. Во-вторых, при 
выходе на пенсию стаж и отчисления в 
Пенсионный фонд будут учтены.

Наличие у работника заключённого 
трудового договора является основани-
ем, согласно статьи 214 ТК РФ, для на-
значения ему гарантий и компенсаций, 
связанных с временной или стойкой 
утратой трудоспособности в результате 
заболеваний или несчастных случаев на 
производстве.

Возникает обязанность работодате-
ля обеспечить работника средствами 
индивидуальной защиты, проведением 
предварительных при приёме на работу 
и периодических медицинских осмотров, 
обучить и проинструктировать работни-
ка безопасным методам и приёмам вы-
полнения работ, т. е. осуществить весь 
комплекс мероприятий для создания ра-
ботнику безопасных и здоровых условий 
труда».

- Если вам навязывают ненужные вам 
услуги при заключении договора при по-
купке автомобиля в кредит, необходимо 
сослаться на ст. 16 закона «О защите прав 
потребителей» и уведомить продавца, что 
он его нарушает.

Если ненужные услуги вы уже приоб-
рели, но понимаете, что от них нужно от-
казаться, то вы направляете претензию в 
адрес продавца (он указан в сертификате, 
выданном вам при заключении договора) о 
том, что вы отказываетесь от данной услу-

ги, она вам не нужна и была навязана. Дан-
ную претензию необходимо направить за-
казным письмом с уведомлением - так вы 
узнаете, когда письмо будет доставлено и 
получено. Когда продавец получит претен-
зию или она вернётся обратно почтой, до-
говор считается расторгнутым. Если про-
давец в претензионном порядке не вернёт 
вам денежные средства, то следующим 
этапом будет обращение с исковым заяв-
лением в суд. Обычно суд удовлетворяет 
такие исковые требования.

Предъявите претензию
 ► Как отказаться от услуг, которые вам навязывают 

в автосалоне, рассказывает помощник юриста одной 
из юридических компаний Белгорода Анастасия Калинина.

Оформляйте 
отношения официально

 ■ Вопрос - ответ

 ► Государственная инспекция труда Белгородской области 
разъясняет, для чего нужен трудовой договор.

«За минуту поезд не остановить, 
но можно остановить жизнь»

 ► В целях предотвращения травмирования граждан, 
в том числе несовершеннолетних, руководство Белгородской 
дистанции электроснабжения напоминает жителям 
правила нахождения в зонах повышенной опасности.

Правила поведения на опасных объектах РЖД 
можно вспомнить, посмотрев ролики по ссылке:

 ■ РЖД напоминает

В памяти навеки  ■ Письмо в «НБ»

 ► В редакцию газеты пришло письмо от нашего постоянного 
читателя Сергея Махортова, в котором он напоминает 
нам о важной исторической дате - Дне памяти погибших 
подводников.
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 ■ Юридический ликбез
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Украла,  
и не заметили

В первый отдел полиции обрати-
лись представители одного из сете-
вых продуктовых магазинов. Во вре-
мя инвентаризации они обнаружили 
недостачу товара на сумму около 
3500 рублей.

Полицейские вышли на след по-
дозреваемой в краже. Ею оказалась 
35-летняя ранее судимая жительни-
ца Белгородского района. По пред-
варительным данным, добычей подо-
зреваемой стали 10 пачек сливочного 
масла и 15 кусков сыра. С похищен-
ным товаром женщина отправилась 
не на кассу, а к выходу из магазина. 
Продукты она впоследствии продала.

Отделом дознания УМВД России 
по Белгороду по этому факту возбуж-
дено уголовное дело. Санкции статьи 
предусматривают до двух лет лише-
ния свободы.

Работа  
себе  
в убыток

Мошенники под предлогом за-
работка на обмене валют похитили 
у жительницы Белгорода более 1,5 
миллиона рублей. Началось всё с 
того, что молодая женщина разме-
стила на одной из информационных 
платформ по подбору вакансий свою 
анкету. Спустя время с нею связа-
лись и предложили заработок, свя-
занный с обменом валют. После ин-
структажа с личным консультантом 
потерпевшая скачала приложения 
одного из банков и для ведения ви-
деотрансляций. По указанию своих 
кураторов она взяла несколько кре-
дитов и перевела деньги на предо-
ставленные злоумышленниками 
счета. Спустя несколько дней мошен-
ники снова связались с женщиной и 
сообщили, что из-за большого коли-
чества кредитных операций перечис-
ления в виде валюты невозможны в 
связи с блокировкой. Для подтверж-
дения платёжеспособности ей необ-
ходимо найти доверительное лицо, 
которое оформит на себя очередной 
кредит. Помощь жертве аферистов 
оказала соседка, которая оформила 
на себя кредит в размере около 600 
тысяч и перевела ей. Злоумышленни-
ки, успевшие получить полный доступ 
к телефону заявительницы, похитили 
деньги с её счёта. После того как обе-
щанная валюта так и не поступила, 
женщина поняла, что её обманули. 
Возбуждено уголовное дело. 

Закон  
суров

В ходе проверки мест проживания 
иностранных граждан сотрудники 
подразделения по вопросам мигра-
ции ОМВД России по Белгородскому 
району выявили нарушения законо-
дательства. Оказалось, жительница 
областного центра поставила на учёт 
по месту пребывания двух иностран-
цев в своём доме, расположенном в 
посёлке Стрелецкое. Однако жильё 
женщина им не предоставляла и не 
планировала этого делать.

В отношении подозреваемой отде-
лом дознания УМВД России по Белго-
роду возбуждено два уголовных дела 
(Фиктивная постановка на учёт ино-
странного гражданина). Ей грозит до 
трёх лет лишения свободы.

 ■ Криминальная хроника

 ► В Белгороде сотрудники 
Госавтоинспекции провели 
рейд по выявлению 
нарушителей. 

Для проверки инспекторы выбирали 
самые оживлённые участки города и бук-
вально «просеивали» поток. Особое вни-
мание уделили водителям, которые не со-
блюдают правила тонировки автомобиля и 
не пропускают пешеходов. По данным на-
правлениям активно ведётся профилакти-
ческая работа, и такие рейды проводятся 
регулярно.

Только за первый квартал 2024 года в 
Белгороде 1272 водителя нарушили базо-
вое правило ПДД - не пропустили людей на 
пешеходном переходе. А это администра-
тивный штраф от полутора до двух с по-
ловиной тысяч рублей. 

Ещё одна проблема на дороге - это то-
нированные сверх нормы автомобили. Лю-
бители «сумрака» подвергают опасности 
не только себя. Затемнённые не по ГОСТу 
стёкла ухудшают видимость, особенно в 
тёмное время суток и в пасмурную погоду. 
Норма тонировки передних стёкол должна 
быть такой, чтобы они пропускали свет не 
менее чем на 70 %. Замеры тонировки про-
изводят специальным прибором - тоником.

- Санкция статьи 12.5, часть 3, при-
мечание 1 КОАП РФ влечёт наложение 
 административного штрафа в размере 500 
рублей. Также в отношении водителя вы-
носится требование о прекращении адми-
нистративного правонарушения - он дол-
жен устранить тонировку в течение десяти 
суток, - рассказал заместитель командира 
2-го взвода 2-й роты ОБ ДПС ГИБДД УМВД 
России по г. Белгороду Игорь Иваницкий.

Всего в результате рейда за наруше-
ние правил тонировки к ответственности 
привлекли 14 человек. Не пропустили 
пешеходов 25 водителей, за что полу-
чили штрафы. А шесть человек перешли 
дорогу в неположенном месте и тоже по-
несли наказание. 

Алина КОРЧАГИНА
ФОТО СЕРГЕЯ ЩЕКАЛОВА

 ► Преступления на почве 
пьянства - не редкость. 
Одурманенные спиртным 
люди проявляют 
жестокость даже 
к близким людям. 

Фигурант очередного уголовного дела, 
которое возбуждено следственным от-
делом по городу Белгороду СУ СК РФ по 
Белгородской области, 37-летний житель 
областного центра. По версии следствия, 
вечером 9 апреля 2024 года он был вме-
сте со своей сожительницей в комнате 
общежития на улице Попова. Во время 
ссоры пьяный мужчина нанёс женщине 
несколько ударов руками по голове. От 
полученных травм она скончалась. Те-
перь сожитель подозревается в умыш-
ленном причинении тяжкого вреда здо-
ровью, повлекшему по неосторожности 
смерть. 

Расследование ещё одного анало-
гичного уголовного дела завершено. Его 
фигурант 28-ми лет в марте этого года 
вместе с бывшей супругой и её матерью 
был в гостях у потерпевшего в одной из 
квартир дома на Свято-Троицком бульва-
ре. Выпивали, а потом между мужчинами 
разгорелся конфликт, в ходе которого мо-
лодой ударил пожилого несколько раз ку-
лаком в область головы. Поскольку ссора 

сопровождалась громкими звуками, со-
седи позвонили в полицию. Приехавшие 
по вызову полицейские, обнаружив муж-
чину без сознания на полу, вызвали со-
трудников скорой помощи. Потерпевшего 
доставили в больницу, но на следующий 
день он скончался от полученных травм. 
Уголовное дело направлено в суд. 

А 27-летнему жителю Краснодарского 
края, совершившему убийство знакомого, 
уже вынесен приговор. В феврале этого 
года потерпевший и фигурант, которые 
жили в арендованной ими комнате в од-
ном из частных домовладений в област-

ном центре, вместе со своими знакомыми 
распивали спиртное. Между потерпев-
шим и осуждённым возникла ссора. В ход 
пошёл нож. Несколько ударов в область 
грудной клетки и левого предплечья ока-
зались роковыми. Очевидцы вызвали 
скорую, однако, несмотря на оказанную 
медицинскую помощь, пострадавший 
скончался в больнице. Приговором суда 
виновному назначено наказание в виде 
лишения свободы сроком на девять лет 
в исправительной колонии строго режи-
ма, сообщает пресс-служба СУ СК РФ по 
Белгородской области. 

Соучастница преступления - водка  ■ Следствие

Сотрудниками подразделения по де-
лам несовершеннолетних отдела по-
лиции № 1 УМВД России по Белгороду 
установлены четверо двенадцатилетних 
подростков, нарушавших общественный 
порядок на улицах областного центра. 
Находясь в общественных местах, юноши 
выражались грубой нецензурной бранью, 
неуважительно вели себя по отношению 
к взрослым. Происходящее школьники 
снимали на видео, которое впоследствии 
было опубликовано в сети Интернет.

С подростками и их семьями теперь 
проводится профилактическая работа. 
В отношении родителей школьников 
составлены административные мате-
риалы за ненадлежащее исполнение 
обязанностей по воспитанию несовер-

шеннолетних. Также будет рассмотрен 
вопрос о постановке подростков на учёт 
в ПДН.

Ещё один нарушитель общественного 
порядка хулиганил в многоквартирном 
доме. Об этом стало известно, когда в 
одной из социальных сетей жительница 
Белгорода пожаловалась на антиобще-
ственное поведение одного из жильцов, а 
также его гостей. Сообщение о том, что 
на улице Почтовой пьяный мужчина вы-
лез в окно и кричит, поступило в дежур-
ную часть отдела полиции № 2 за полчаса 
до полуночи. Сотрудники полиции задер-
жали 35-летнего ранее судимого жителя 
посёлка Разумное. Учитывая состояние 
мужчины, его передали медикам и доста-
вили в специализированное учреждение 

с диагнозом «интоксикация в результате 
чрезмерного употребления алкоголя и 
психотропных веществ».

По предварительным данным, право-
нарушитель был в гостях у своего род-
ственника. В ходе застолья почувствовал 
себя плохо. В неконтролируемом состоя-
нии он вылез в оконный проём, по откосу 
добрался до соседнего окна и, выражаясь 
нецензурной бранью, разбил рукой стек-
ло на балконе соседки. 

Теперь мужчина фигурирует в не-
скольких административных материалах 
(за мелкое хулиганство, а также за на-
рушение тишины). Ущерб, причинённый 
хозяйке соседней квартиры, он пообещал 
возместить. А в отношении хозяина квар-
тиры, на которого жаловались жильцы 
дома, также составлен материал по ч. 1 
ст. 6.12 закона Белгородской области «Об 
административных правонарушениях».

Они мешают людям жить  ■ Происшествия

 ► Среди тех, кто хулиганит, есть и взрослые, и дети. Это 
подтверждается фактами из практики городской полиции.

От штрафа не уйти  ■ Рейд
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- Что такое терроризм? Какова 
история этого явления?

Михаил Игнатов: Слово «террор» 
с древнегреческого переводится как 
«дрожь». Зарождение терроризма мож-
но наблюдать ещё в античные времена. 
Позднее возник орден асасинов (хаша-
шинов). Эта таинственная преступная 
организация состояла из опытных на-
ёмных убийц Аравии. До конца так и не-
понятно, кому именно принадлежала их 
лояльность. Их услуги можно было ку-
пить за определённую цену. Однако пре-
имущественно они действовали по свое-
му усмотрению, устраняя тех или иных 
лидеров общественного мнения либо 
обладающих властью по всему Аравий-
скому региону. Это делалось для обла-
дания правом распределять ресурсы. 

Зарождение терроризма изначально 
связано с политической борьбой. Многие 
западные историки обвиняют Россий-
скую империю в его распространении. 
Цареубийцы стали ярким проявлением 
терроризма. Это не совсем справедли-
во. Вспомним хотя бы устранение ав-
стрийского эрцгерцога Франса Ферди-
нанда сербским студентом Гаврилой 
Принципом, который входил в группу 
из шести террористов. Убийство Франца 
Фердинанда стало катализатором для 
международного кризиса, приведшего к 
началу Первой мировой войны. Это пре-
ступление вывело терроризм на уровень 
медиаэффекта. После двух мировых 
войн терроризм всё больше смещается 
в медийную составляющую. Так что с 
его точки зрения в недавней трагедии в 
«Крокус Сити Холле» важно не убийство 
людей, а эффект возникшего у населе-
ния страха.

Одна из важных составляющих - это 
отношения людей и власти. Власть га-
рантирует народу безопасность. Тер-
роризм - крайняя форма насилия, при-
званная разрушить это утверждение. 
Терроризм представляет собой одну 
из форм политической борьбы, борьбы 
против власти.

- Какие существуют виды терро-
ризма?

Роман Травин: Терроризм - это наси-
лие или угроза насилия для достижения 
определённых социальных либо поли-
тических целей. В законе о противодей-
ствии терроризму в определении пропи-
сано, что это влияние на органы власти. 
Терроризм - это один из видов полити-
ческого участия (наряду с влиянием на 
выборы, проведением пикетов, подписа-
нием петиций и прочего). Выделяют тер-
роризм социальный, политический, эко-
номический, экологический, этнический 
и религиозный. С моей точки зрения, все 
эти виды терроризма имеют политиче-
скую составляющую. Коллега ещё вер-
но отметил и медийную. Есть субъект 
террора и объект, процесс всегда двух-
составный, объект - люди, страдающие 
от насилия, а также общество в целом 
и власть. Недовольство общества долж-
но повлиять на власть. Добиться этого 
можно через медиа. 

М.И.: Медиа переводится как «по-
средник». По определению Маршалла 
Маклюэна: «Medium is the message». 
Его смысл заключается в том, что сред-
ство передачи сообщения само есть со-

общение, поскольку любой медиум мо-
жет быть содержанием другого медиума. 
Это своего рода «медиа-матрёшка»: уст-
ное слово фиксируется в письме, газет-
ный или журнальный материал возника-
ет в радио- или телепрограмме, новости 
из интернета оказываются новостями га-
зет или телевидения и так далее. Таким 
образом, медиум теряет своё значение 
без существования другого медиума. 
Переход от одного к другому ускоряет и 
усиливает коммуникационную функцию, 
что приводит к социальным изменениям. 

Советский и российский философ 
Фёдор Гиренок отмечает, что мы жи-
вём в эпоху трансмедиа. Цифровая ре-
альность более значима для нас, чем 
фактически происходящие события. 
Другими словами: если событие не ос-
вещается в электронных СМИ, значит, 
его в принципе не существует. А фран-
цузский философ Жан Бодрийяр даже 
пришёл к выводу, что надстройка теперь 
может изменить базис. Например, если 
в какой-то социальной сети лидер обще-
ственного мнения плохо отзовётся о ка-
кой-либо фирме, то у неё упадут прибы-
ли и акции пойдут вниз. Медиа начало 
менять историю. 

Р. Т.: В современном мире террори-
стический акт без медийной составля-
ющей практически теряет смысл. Как в 
таком случае должны вести себя СМИ? 
С одной стороны, медиа должны инфор-
мировать общество о значимых событи-
ях, с другой - активно освещая террори-
стический акт, они тем самым действуют 
на руку его организаторам. Диалектиче-
ская ситуация, на которую нет однознач-
ного ответа. 

М.И.: Существуют правила информа-
ционной гигиены и безопасности. Вы-

работать в обществе культуру инфор-
мационного потребления - это одна из 
важнейших задач настоящего времени. 
Жить без электронных коммуникаций 
мы уже не можем, но необходимо к ним 
правильно относиться. Выросли уже по-
коления людей, которые живут в своих 
информационных «пузырях». У них весь 
мир помещается в гаджете. 

- Насколько часто террористам 
удаётся достичь своей цели - по-
влиять на отношение общества к 
власти и раскачать ситуацию в 
стране? После трагедии в «Крокус 
Сити Холле» наше общество, ско-
рее,  объединилось.

М.И.: Террористы достигают своей 
цели в тех случаях, когда общество не 
готово культурно. Пусть это прозвучит 
пафосно, но россияне являются носи-
телями хороших культурных традиций. 
Какие бы проблемы у нас ни существо-
вали в образовании, но оно у нас в чис-
ле лучших в мире. Когда люди понима-
ют смысл поступков террористов и их 
замысел, уходит элемент страха. Наши 
оппоненты не понимают, что у нашего 
народа высокий уровень образования, 
чтобы установить причинно-следствен-
ную связь в происходящих событиях. 
В итоге террористические действия со 
стороны противников не достигают ожи-
даемого успеха. 

Р.Т.: По моему мнению, не всё так 
благостно. По настроениям в Белгоро-
де мы видим, что «закошмарить» го-
рожан отчасти удалось. Если десяток 
реактивных снарядов для фронта - ни-
что, то мирные граждане воспринима-
ют такие обстрелы иначе. Значит, цель 
частично достигнута? Что касается 

страшной трагедии в Подмосковье, то 
общество действительно сплотилось. 
Однако поднялась волна негатива в от-
ношении эмиграционной политики. Не 
было ли это одной из задач организато-
ров террористического акта? В общес-
тве эмоционально обсуждается вопрос 
возвращения смертной казни. Давайте 
задумаемся, кому это может быть на 
руку. Надо критически воспринимать 
лавинообразно поступающую информа-
цию. 

М.И.: Люди при любых обстоятель-
ствах должны оставаться членами об-
щества. Толпа - это хаос и неуправля-
емость плюс высокий эмоциональный 
заряд. Терроризм призван посеять хаос. 
Французский социолог Габриэль Тард 
открыл такой феномен, как публика. 
Он провозгласил двадцатый век «эрой 
публики». Габриэль Тард изучал пси-
хологию толпы, публики и социальные 
процессы в обществе и обнаружил фе-
номен подражания, с помощью которого 
пытался объяснить все общественные 
процессы. Подражание, по его мнению, 
является основным механизмом соци-
ального взаимодействия. В социальной 
природе существует подражание внутри 
общности и подражание одной общно-
сти другой. Благодаря общественному 
подражанию одновременно обеспечива-
ются прогресс и стабильность социаль-
ных отношений, происходит распростра-
нение новаций и сохранение традиций. 
Публика должна научиться критически 
анализировать, воспринимая всё проис-
ходящее в медийном поле. 

- Может ли государство в совре-
менном мире эффективно противо-
стоять терроризму? 

М.И.: Любая террористическая орга-
низация на структурном уровне имеет 
сетевую форму распространения. Это 
горизонтально ориентированные связи. 
Сеть стала сетью в нынешнем понима-
нии, когда информационно-коммуника-
тивные технологии породили социаль-
ные медиа как новый феномен. Первыми 
возможности интернета испробовали на 
себе разные повстанческие движения 
и террористические организации, что 
дало им возможность подняться на бо-
лее высокий уровень, став настоящей 
угрозой для государств.

Американский философ Мануэль 
Кастельс отмечал, что сеть имеет три 
свойства. Она адаптируется, масштаби-
руется и обладает гибкостью. Горизон-
тальная сеть значительно быстрее пе-
редаёт информацию, чем вертикальная 
структура. В связи с этим сеть практи-
чески невозможно уничтожить. Для того 
чтобы это сделать, надо одновременно 
ударить по всем узлам связи либо её 
заразить. Полностью уничтожить сеть 
практически невозможно, как нельзя 
уничтожить все компьютерные вирусы в 
интернете. 

Борьбе с терроризмом могут помочь 
профилактика, превентивные меры, ин-
формационная гигиена и гражданская 
сознательность общества. 

Р.Т.: Если говорить об эффектив-
ности борьбы с терроризмом, то коэф-
фициент полезного действия ни одной 
системы никогда не достигает ста про-
центов. Однако предотвращать его про-
явления можно и нужно. Надо отдать 
должное российским спецслужбам, ко-
торым часто удаётся предотвратить 
готовившиеся террористические акты. 
Страна с этими проблемами сталкивает-
ся с начала девяностых годов. Выросла 
плеяда специалистов по борьбе с тер-
рором. Как они действуют на практике, 
надо спрашивать у силовиков. 

Мы теоретики и можем помочь разве 
что в профилактике терроризма. 

Беседовал Сергей ЕЛИСЕЕВ
ФОТО «БЕЛГОРОД-МЕДИА»

Цель - посеять страх
 ► О том, что такое терроризм с точки зрения науки и как можно с ним бороться, расскажут 

заведующий кафедрой социологии БГТУ им. В.Г. Шухова, д. ф. н. Михаил Игнатов и политолог, 
руководитель проекта «Открытая аналитика», старший преподаватель БелГУ Роман Травин.

Полную версию 
интервью 
смотрите 

по ссылке:

 ■ Человек и общество

Михаил Игнатов.

Роман Травин.
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 ► В период проведения 
специальной военной 
операции в стране 
обострились проявления 
террористической 
и экстремистской 
деятельности. Не обошла 
эта беда стороной 
и наш город. 

Не так давно в Белгороде силови-
ки задержали Надежду Россинскую. 
Причиной задержания стали призывы к 
деятельности против безопасности госу-
дарства. Женщина называла себя «во-
лонтёркой». Она якобы помогала укра-
инским беженцам.

Вообще, биография Надежды до-
статочно интересна. Родилась молодая 
женщина в Казахстане, в городе Темир-
тау, позже вместе с семьёй перебралась 
в Белгородскую область. Впервые о её 
деятельности стало известно в 2022 
году. Тогда, в начале СВО, Надежда 
вместе со своей сестрой Алёной оде-
лись в «жовто-блакитные» цвета и нача-
ли раздавать людям цветочки в центре 
Белгорода. 28 июня 2022 года вместе 
с сестрой она создала в «ВКонтакте» 
сообщество «Армия Красоток. Гумани-
тарная помощь», взяв к тому времени 
псевдоним Надин Гейслер. И начала 
собирать деньги якобы на помощь укра-
инским беженцам.

Деньги от людей шли, потому что 
русский народ был и остаётся сердо-
больным. А нигде не работающая На-
дин занималась подозрительной дея-
тельностью в прифронтовом городе. 
Но как только ею заинтересовались си-
ловики, сбежала в Грузию. Там Надин 
Гейслер яро выступала против СВО, 
против  России и даже собирала день-
ги на нацистские формирования ВСУ 
вроде «Азова» (организация признана 
 террористической и запрещена в Рос-
сии). А потом внезапно вернулась в Бел-
город. 

Теперь, как сообщили в УФСБ Рос-
сии по Белгородской области, в отно-
шении неё возбуждено и расследуется 
уголовное дело за публичные призывы 
к осуществлению экстремистской дея-
тельности (п. «в» ч. 2 ст. 280.4 УК Рос-
сии), так как гражданка РФ, выехав на 
территорию зарубежного государства, с 
использованием информационно-теле-
коммуникационных сетей «Интернет», 
призывала к деятельности, направлен-
ной против безопасности Российской 
Федерации. Санкция статьи предусма-
тривает наказание в виде лишения сво-
боды сроком до шести лет.

Сразу же после её задержания в сети 
поднялся настоящий шум со стороны 
лиц, сбежавших из России, в том числе 
и экс-белгородцев, и открыто выступаю-
щих против страны. Например, Никита 
Пармёнов, ныне живущий в Грузии и от-
крыто работающий против нашей стра-
ны, начал даже сбор средств на залог, 
хотя при такой статье ни о каком залоге 
даже речи идти не может.

Прокомментировать этот случай мы 
попросили представителя правоохрани-
тельных органов региона, по понятным 
причинам попросившего не разглашать 
его имя и место службы. В разговоре мы 
затронули и некоторые вопросы, каса-
ющиеся природы терроризма и экстре-
мизма, противодействия этим опасным 
общественным явлениям. 

- Были ли до сих пор примеры по-
добных явлений в нашем регионе? 
Были ли случаи выявления пособ-
ников террористов в Белгородской 
области прежде? 

- Если говорить о конкретном факте, 
то до сих пор таких случаев, чтобы под 
видом гуманитарной помощи собирали 

средства для террористов, в Белгород-
ской области не было.

- Насколько мы помним, девушка 
сначала занималась тем, что по-
могала украинским беженцам. Полу-
чается, что можно вот так легко 
пройти по дорожке от гуманизма до 
терроризма? 

- Да, девушка первоначально собира-
ла гуманитарную помощь для беженцев. 
При этом стоит отметить, что уже сразу 
она не собиралась помогать россиянам, 
а только именно гражданам Украины. 
Во-первых, она изначально считала их 
пострадавшими в результате специ-
альной военной операции. Во-вторых, 
она хотела уехать в Украину, мечта-
ла получить украинское гражданство. 
Кроме того, Россинская, являясь про-
тивником политики, проводимой нашим 
государством, также была сторонницей 
оппозиционера Навального. До поры до 
времени всё это не проявлялось столь 
отчётливо, но с началом СВО девушка 
активизировалась и её намерения, кото-
рые она, быть может, скрывала, стали 
явными и публичными. 

- Чем опасны для общества та-
кие преступления?

- Публичное распространение экс-
тремистских идей опасно тем, что ведёт 
к ещё большему вовлечению некоторых 
представителей неокрепшей умом мо-
лодёжи в неформальные экстремист-
ские группировки. Наиболее уязвимой 
средой для проникновения идей экс-
тремизма являются подростки с ещё не 
сформировавшейся психикой. А «благое 
дело» материальной помощи украинцам 
оборачивается приобретением оружия, 
которое направлено на уничтожение 
наших же соотечественников, против 
русского народа. Это ещё раз напоми-
нает нам о том, что нужно быть очень 
бдительными при принятии решения об 
участии в благотворительных пожерт-
вованиях в период проведения СВО, 
нужно наверняка знать, кому поступают 
ваши средства и для каких нужд будут 
использованы.

- А может ли человек, сам того не 
зная, стать пособником террориз-
ма? Например, если считает, что 
помогает благому делу, тем же бе-
женцам?

- Мыслящий человек как-то случайно 
стать на такой путь не может. Он станет 

изучать вопрос о том, куда идут деньги, 
прежде чем их перечислять. Посуди-
те сами: Россинская создала в соцсети 
вторую страницу, где собирала сред-
ства именно на поддержку ВСУ и тер-
рористической организации «Азов» (ор-
ганизация признана террористической 
и запрещена в России). Гуманитарная 
помощь - это одно, а сознательная под-
держка террористов - совсем другое.

- Бесспорно, терроризм и экстре-
мизм - опасные явления. И возника-
ет вопрос: как мы можем бороться 
с ними и им противодействовать - 
каждый из нас и общество в целом?

- Безусловно, обязанности по искоре-
нению террористических и экстремист-
ских проявлений лежит на силовиках. 
Однако в этой работе важно консолиди-
рованное взаимодействие общества с 
правоохранительными органами. Если 
человеку стало известно о подобных 
фактах, то в первую очередь он должен 
сообщить об этом в соответствующие 
органы. Сообщивший помогает государ-
ству в лице правоохранителей сберечь 
и защитить жизнь, здоровье, благополу-
чие других членов общества. 

Ведь что показывает случай с Надеж-
дой Россинской, о которой мы сейчас 
говорим? Она достаточно продолжи-
тельное время исповедовала взгляды, 
противоречащие идеологии нашего го-
сударства, и у неё были сторонники. 
Те самые, которые переводили деньги 
ВСУ, ставшие во время СВО на сторону 
противника. Они в сложный для страны 
момент активизировались, делая это 
осознанно и целенаправленно.

Основная задача общества и кон-
кретного человека - создание нетерпи-
мой атмосферы к подобным явлениям, 
опасным для всех нас и для государства 
в целом. 

Если вы столкнулись с подобными 
фактами, необходимо обратиться по те-
лефонам правоохранительных органов: 

полиции 
02, 102;

УМВД России 
по Белгородской области: 

8 (4722) 35-25-11;
УФСБ России  

по Белгородской области: 
8 (4722) 27-32-02, 50-82-92.

Андрей ЮДИН
ФОТО ИЗ СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ

По опасной дороге  ■ Особый случай

Статья 280.4 «Публичные призывы 
к осуществлению деятельности, 
направленной против безопасности 
государства».
Часть 2 ст. 280.4 УК РФ устанавливает 
ответственность за публичные призывы 
к осуществлению деятельности, 
направленной против безопасности 
государства, совершённые 
с использованием средств массовой 
информации либо информационно-
телекоммуникационных сетей, в том 
числе сети «Интернет». Такие действия 
наказываются штрафом до 1 миллиона 
рублей либо лишением свободы 
на срок до 6-ти лет с лишением права 
занимать определённые должности 
или заниматься определённой 
деятельностью на срок до 5-ти лет.
Терроризм - система взглядов 
(идеология) и преднамеренная 
деятельность отдельных лиц, групп 
и организаций, преследующая, 
как правило, политические цели 
и систематически использующая 
методы террора. Террористами 
в разных обстоятельствах могут 
объявляться уголовные элементы, 
осуществившие захват заложников; 
участники различных сепаратистских 
и национально-освободительных 
движений; революционные деятели, 
призывающие к насильственному 
свержению власти; члены радикальных 
религиозных организаций, борющихся 
за доминирование в обществе 
или регионе.
Экстремизм - это приверженность 
к крайним взглядам, позициям и мерам 
в общественной деятельности. 
Он выражается в различных 
формах, начиная от проявлений, 
не выходящих за конституционные 
рамки, и заканчивая такими острыми 
и общественно опасными формами, 
как провокация беспорядков, 
гражданское неповиновение, 
повстанческая деятельность 
и террористические акции.

СПРАВКА «НБ» »



14 № 15 (2059) 
19 апреля 2024 г.

НАШ БЕЛГОРОД
gazetanb.ru

Пишите нам на е-mail: nashbel@belnovosti.ru

Наш спорт

Материалы полосы подготовил Юрий АНДРЕЕВ

Турнир состоялся в Санкт-
Петербурге. На коврах концертно-спор-
тивного комплекса «Арена» в схватках 
сошлись 1335 спортсменов из 60 реги-
онов России. 

По итогам соревнований первые ме-
ста завоевали Михаил Клименко и 
Дмитрий Крюков, вторые места заняли 
Артём Гайворонский, Александр По-
тапенко, Виктор Шеенко и Юлия Бай-
ковская. 

Бронзовые медали завоевали Мат-
вей Романченко, Севастьян Серкин, 
Роман Ярцев, Егор Звягинцев, Алек-
сандр Булавинов, Артём Кулинич и 
Сергей Романцов. 

Готовили ребят к состязаниям Евге-
ний Завгородний, Дмитрий Тарасов, 
Сергей Кальницкий, Константин Ма-
шошин, Андраник Казарян, Андрей 
Стëпкин, Алексей Сварчевский, Алек-
сандр Петров и Сергей Ивошин.

 ► Белгородцы сражались 
как львы, но не смогли 
получить пропуск в финал.

«Динамо» (Москва) и «Белогорье» 
(Белгород) сыграли в минувшую среду 
четвёртый матч полуфинала со счётом 
3:2 (22:25, 21:25, 25:23, 25:17, 15:11). 
Счёт в серии - 3:1.

«Львы» очень старались пробиться в 
финал, дали настоящий бой фавориту. 
Обе команды подарили любителям волей-
бола интереснейшие матчи и стали един-
ственной парой, которая мощно закрутила 
интригу на четыре матча, сыграв в них три 
тай-брейка. «Белогорье» боролись до кон-
ца, но «Динамо» было объективно опыт-
нее и сильнее.

Павел Тетюхин набрал в последней 
игре серии 23 очка, 17 - Мохаммед Аль-
Хачдади, 15 - Цзинъинь Чжан, из которых 
6 с подачи. 

- Серия для нас закончилась, к сожа-
лению, не очень хорошо, - подвёл итог 
главный тренер «Белогорья» Александр 
Волков. - Но при всём этом хочу побла-
годарить команду и болельщиков. Ребята 
бились, старались. На сегодняшний день 

«Динамо» чуть-чуть сильнее, поэтому ре-
зультат за ними. Мы сделаем выводы и 
будем двигаться дальше. Дожать сегодня 
не удалось из-за того, что «Динамо» вклю-
чилось в свою игру. Начали давить на по-
даче, выбивать. С минуса у нас многое не 
получалось. Дожали до пятой партии, а в 
пятой, сами знаете, иногда бывает форту-
на, но сегодня «Динамо» было лучше.

«Динамо» четвёртый раз подряд стало 
финалистом чемпионата страны. А «Бе-
логорье» теперь будет бороться за брон-
зовые медали в серии до трёх побед с но-
воуренгойским «Факелом». Первые игры 
пройдут в Туле 23 и 25 апреля. 

Серия между «Белогорьем» и «Динамо» 
стала украшением этого раунда плей-офф. 
Достойная и равная игра сильных команд, 
каждая из которых имела свои шансы на 
успех. Для белгородцев, несмотря на не-
удачу, она стала бесценным опытом, ведь 
такие матчи, где давление и ответствен-
ность превосходят все пределы, тоже надо 
учиться и уметь играть. Конечно, хотелось 
большего, но и шанс на «бронзу» - тоже 
успех немалый. И это однозначно лучший 
чемпионат «львов» за последнее время.

ФОТО ИЗ ОФИЦИАЛЬНОЙ ГРУППЫ ВК «БЕЛОГОРЬЕ» 
«ВКОНТАКТЕ»

 ► «Салют» проиграл 
подмосковному 
«Композиту» со счётом 0:2. 

Белгородский футбольный клуб на-
брал одно очко в двух матчах на старте 
сезона. Матч второго тура чемпионата 
группы 3 Второй лиги Б «Салюта» против 
«Композита» из Павловского Посада про-
шёл в Ногинске. Номинально игра была 
домашней для нашей команды, так как в 
Белгороде проводить матчи пока невоз-
можно из-за оперативной обстановки.

В первом тайме белгородцы владели 
территориальным преимуществом, но 

гол забили именно подмосковные фут-
болисты. Дальним ударом на сороковой 
минуте мяч забил Александр Кукуш-
кин.

Салютовцы могли сравнять счёт, но не 
использовали ряд моментов. А «Компо-
зит» увеличил отрыв. Гол в свои ворота 
забил защитник белгородцев Никита По-
номарёв. 

После игры главный тренер «Салюта» 
Виктор Навоченко выразил надежду на 
то, что в течение ближайшей недели его 
подопечным удастся наладить игру. 

Следующий матч «Салют» проведёт 
в Тамбове 21 апреля против местного 
«Спартака». 

В них участвовали спортсмены в воз-
расте от 17 до 25 лет. Всего на помост 
вышли около 120 участников, представ-
лявших все уголки страны. 

Воспитанники спортшколы № 3 Бел-
города Роман Курганский и Степан По-
гребняк стали бронзовыми призёрами 

в своих весовых категориях. Роман - в 
категории до 67 кг, а Степан - до 102 кг. 
Тренируют их Юлия, Валерий и Руслан 
Синяковы. 

Теперь спортсмены будут готовиться 
к чемпионату ЦФО, который пройдёт в 
Ярославле. Соревнования проходили в Осташкове 

Тверской области. В них принимали уча-
стие юноши в возрасте 15-16 лет. Наши 
боксёры показали высокие результаты. 
Рустам Гасанов стал победителем в ве-
совой категории свыше 80 кг. А Влади-

слав Долинский завоевал серебряную 
медаль первенства в весовой категории 
до 54 кг.

Тренируют молодых боксёров Вла-
димир Романенко, Алексей Прутков и 
Владимир Степанюк.

В соревнованиях участвовали более 
200 спортсменов из 19 регионов страны.

Среди женщин бронзу в стрельбе из 
пневматической винтовки на дистанции 
10 метров завоевала Ольга Жукова. 
Среди смешанных пар серебряные на-
грады в стрельбе из пневматической вин-
товки на дистанции 10 метров завоевали 

Анастасия Колесникова и Тимофей 
Яшников. Бронзовыми призёрами в этом 
же упражнении стали Анна Тиганова и 
Никита Стрелков.

Тренируют спортсменов Владимир 
Горожанкин и Ольга Лутай.

ФОТО МИНИСТЕРСТВА СПОРТА  
БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Поборемся за бронзу  ■ Волейбол Пока без побед  ■ Футбол

Штанга над головой  ■ Тяжёлая атлетика

 ► Белгородские тяжелоатлеты стали призёрами 
Всероссийских соревнований, проходивших в Москве.

Золото и серебро  ■ Бокс

 ► Белгородские спортсмены отличились на первенстве 
России. 

Меткие выстрелы  ■ Пулевая стрельба

 ► Этап Кубка России по стрельбе из пневматического 
оружия прошёл в Краснодаре.

Урожай медалей  ■ Борьба

 ► Белгородские спортсмены завоевали 13 медалей 
на первенстве России по спортивной борьбе панкратион.
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Пишите нам на е-mail: nashbel@belnovosti.ru

Наш досуг

По горизонтали: Боргес. Гипюр. Пров. Ириска. 
Ефим. Овал. Акын. Они. Лоск. Щека. Штаб. 
Аста. Треп. Кульбит. Ёлка. Раб. Кафа. Репей. 
Шпана. Макси. Окись. Психика. Адепт. Опус. 
Фокус. Триллер. Альба. Руина. Район. Дань. 
Ассо. Яма. Жезл. Ямал. Личи. Один. 

По вертикали: Архонт. Сплавщик. Рифмоплёт. 
Вс. Инвентарь. Бум. Излишек. Аукуба. Амба. 
Сеча. Арапник. Участь. Фора. Ритм. Йоги. 
Полкило. Стоп. Сулу. Анод. Триатлон. Фабрика. 
Край. Семинария. Иное. Продажа. Асуан. Есть. 
Стон. Леди. Льяло. Осло. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 14
от 12.04.2024 г.

ГОРОСКОП

Источник: gadalkindom.ru

С 22 ПО 28 АПРЕЛЯ
Что звёзды обещают

ОВЕН 
На этой неделе вас будет преследовать резкая 
смена настроения. Обычный прагматизм востор-
жествует. Чувство долга может помешать вашей 
сексуальности. Есть вероятность наладить личную 
жизнь и перевести некоторые деловые отношения в 
романтические.
ТЕЛЕЦ 
Наступило отличное время для построения гармо-
ничных, длительных отношений. Женщины будут 
чувствовать себя желанными и прекрасными. Муж-
чины - проявлять себя джентльменами и защитни-
ками. Результатом такой атмосферы может быть 
существенный прирост населения в будущем.
БЛИЗНЕЦЫ 
Атмосфера сейчас располагает к творчеству, ис-
пользуйте своё воображение, склонность к оратор-
ству. Отличное время для женщин: внутренний маг-
нетизм и обаяние позволят обольстить даже самых 
недоступных кавалеров. Используйте также свой ум 
и эрудированность. Тогда вас точно не забудут.
РАК 
Встречи, проводимые на разных уровнях  на этой 
неделе, будут носить кармический характер и помо-
гут избежать возможных конфликтов и недоразуме-
ний в течение следующего месяца. Вы должны мак-
симизировать свои навыки и привлечь влиятельных 
людей в свои планы.
ЛЕВ 
Неповторимый внутренний мир может попросить 
нестандартного общества или новых впечатлений, 
но будьте осторожны, берегитесь авантюр. Поста-
райтесь проявлять не агрессию, а понимание, ще-
дрость, благородство, душевную теплоту. Проведи-
те время в компании близких.
ДЕВА 
Нестандартные замыслы принесут прибыль и успех 
в делах. На основе прежних заслуг можно построить 
фундамент нового проекта. Обратите внимание на 
союзников. Окружите себя серьёзными, порядоч-
ными, преданными людьми, они помогут избежать 
ошибок и приведут к удачному завершению дела.
ВЕСЫ 
Наступает гармоничный период. Сейчас вы буде-
те в центре внимания. Вас ожидает воплощение 
старых задумок и самых амбициозных планов. 
Хорошее время для укрепления деловых связей. 
Финансовый успех принесёт окружение. Проявите 
внимание к любимым. В семье будет царить взаи-
мопонимание.
СКОРПИОН 
Планируйте новые знакомства и встречи. Удели-
те внимание физическим упражнениям, общению, 
творчеству, активному отдыху и веселью. На вы-
ходных возможны волнения, связанные с родствен-
никами или детьми. Супружеские отношения могут 
потребовать непредвиденных расходов.
СТРЕЛЕЦ 
На этой неделе постарайтесь не злиться, даже если 
ваши близкие слишком многого  у вас просят. Бур-
ные эмоции могут помешать вам принять решение. 
Даже если эта неделя будет трудной и вы захотите 
расслабиться после тяжёлого дня, вы не должны 
делать это с алкоголем.
КОЗЕРОГ 
Склонность к самокопанию может привести к де-
прессии, что станет поводом для конфликтов с 
близкими. Ваши текущие отношения могут разоча-
ровать вас. Дайте друг другу право на собственное 
счастье, хоть и отдельно друг от друга. Период бла-
гоприятен для физической активности и труда.
ВОДОЛЕЙ 
Наступил период семейного гнездования. Займи-
тесь обустройством жилища вместе с членами се-
мьи. Устройте уборку, наведите уют, создайте кра-
сивую атмосферу. Период хорош для укрепления 
семейных отношений, и хотя далее вас могут ожи-
дать хлопоты, сейчас наслаждайтесь теплом очага.
РЫБЫ 
Наступил отличный период для духовного разви-
тия. Велика вероятность встретить человека, раз-
деляющего ваши ценности. Возможно, это один из 
важнейших периодов жизни, но стремление произ-
вести впечатление может принимать формы, кото-
рые вызовут неоднозначную реакцию.

Календарь погоды на неделю с 19 по 25 апреля
19.4
ПТ

20.4
СБ

21.4
ВС

22.4
ПН

23.4
ВТ

24.4
СР

25.4
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 728
днем 735

ночью 741
днем 744

ночью 740
днем 737

ночью 738
днем 741

ночью 739
днем 741

ночью 742
днем 743

ночью 743
днем 742

Температура 
воздуха, °C

ночью 9
днем 14

ночью 5
днем 17

ночью 10
днем 21

ночью 8
днем 20

ночью 9
днем 16

ночью 5
днем 17

ночью 7
днем 17

Комментарий 
к погоде

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Облачно, 
небольшой 

дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Облачно, 
небольшой 

дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Направление 
ветра Ю-З В Ю-В Ю З З З

Скорость
ветра, м/с 7 3 6 6 6 2 3

cgms.ru

Собрался мужик на рыбалку, а жена ему:
- Одевайся теплее!
- Ты чего? Лето на дворе!
- Ну, в прошлые выходные ты пьяный принёс 
мороженую рыбу, я подумала, что ты на Се-
вер рыбачить летаешь...

***
- Милая, я тебе колечко купил!
- Зая, ты лучший! Золото? Серебро? С ка-
мешком?
- С творогом. 

***

- Поручик, кого вы больше любите - женщин 
или лошадей?
- Видите ли, господа, если бы не лошади - я 
бы не успевал ко всем дамам, у которых имею 
успех, а если бы не было дам - так и ехать 
вроде как некуда…

***
Концерт, выступает молодая певица. Спела 
песню, откланивается, хочет уйти.
Зал шумит, кричат: «Давай ещё!!!».
Ну, спела ещё раз, снова откланивается, зал 
не унимается - «Ещё!!!».

Что делать, третий раз поет... А зал по-
прежнему...
Она и говорит: «Господа, да сколько можно, я 
уже устала!».
Голос из зала: «Пока не научишься!».

***
- А ты знаешь, что всех драконов истреби-
ли жадные авиакомпании, чтобы мы платили 
кучу денег за билеты, вместо того чтобы 
летать на классных драконах!
- Знаю. Все ковры-самолёты тоже они приби-
ли к стенам.

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Главная сила в человеке - это сила духа.

Юрий Гагарин
Наша личность - это сад, а наша воля - его садовник.

Уильям Шекспир
Человек - всё равно что кирпич; обжигаясь, он ста-
новится твёрдым. 

Джордж Бернард Шоу
Не из-за костей мне так пламенно дышится. Мой 
дух в миллионы раз крепче любой мышцы. Сила духа 
делает человека непобедимым. 

Василий Сухомлинский

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области 

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком» , МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях
Реклама



16 № 15 (2059) 
19 апреля 2024 г.

НАШ БЕЛГОРОД
gazetanb.ruДата

Широчайший ассортимент букетов
от 7 до 300 рублей в розницу!

ЕЖЕДНЕВНО 
с 8.00 до 20.00.

ВНИМАНИЕ! В Белгороде открылась новая  
оптовка искуственных цветов!

МКР. ЮГО-ЗАПАДНЫЙ, 2.2., ПЕР. 2-Й ВАСИЛЬЕВСКИЙ, 16;
МАРШРУТЫ 52, 58. 8-910-322-82-12 Цены действительны на момент публикации. Реклама

Сегодня мы не будем рассказывать, 
сколько трудов вкладывает в создание 
газеты весь коллектив редакции: журнали-
сты, верстальщики, фотограф, корректор, 
редактор с его заместителем. Как бы то ни 
было, к концу дня четверга все они видят 
результат свой работы в виде готового 
файла в формате PDF, который отправ-
ляется в типографию, а наутро в пятницу 
получают уже готовую газету. Что происхо-
дит между двумя этими событиями сотруд-
никам точно не известно и поэтому очень 
интересно.

Не так давно готовый проект отправля-
ли в типографию в виде кальки. Но у это-
го способа печати немало недостатков: 
материал требует определённых условий 
хранения, может деформироваться в про-
цессе печати и плохо впитывает краску. 
Сегодня процесс стал технологичнее. 

Печать - это последовательная работа 
множества машин, печатающих, режущих, 
собирающих всё в единое целое, и обслу-
живающих их людей. Процесс очень не-
простой. 

Сначала полученный из редакции ма-
кет проходит допечатную подготовку, она 
состоит из проверки на ошибки формата и 
вывода пластин. Последнее осуществляет 
своеобразный огромный принтер. Он вы-
жигает шаблон каждой страницы на метал-
лических пластинах. 

- Сейчас этап прожига. Лазер прожига-
ет, точно так же, как в принтере, наносит 
краску, но тут он сжигает краску, и остав-
ляет только то, что нужно. Потом пластина 
уходит на проявку. И дальше пойдёт на ги-
бочник, прогибочник, а потом на печать, - 
рассказывает оператор допечатной подго-
товки Владимир Соловьёв.

Когда металлические пластины готовы, 
начинается самое интересное - процесс 
печати.

- Вашу газету, шестнадцатиполоску, мы 
печатаем с двух башен. Поэтому загружа-
ем два ролика. Полотно пропускаем через 
красочные башни, которые наносят краску 
на это полотно, - объясняет начальник 
цеха ролевой печати Роман Долгий.

Бумага подаётся в машины из огром-
ных рулонов снизу вверх. Синий, красный, 
жёлтый и чёрный - каждый цвет наносится 
на полотно по очереди: два валика друг 
напротив друга накатывают краску. Это 
происходит настолько быстро, что глаз не 
успевает следить за тем, как бежит бумаж-
ное полотно.

- Полотно поступает в фальцаппарат, 
фальцуется, то есть складывается опре-
делённым образом и выходит на упаковку. 
На упаковке у нас есть такое оборудова-
ние, как стекер. Он фасует и сбивает газе-
ты в пачки, а потом сотрудницы эти пачки 
перехватывают упаковочными лентами, - 
продолжает Роман.

Когда газеты ровно сложенными ряда-
ми выходят из фальцовки на упаковку, пе-
чатники выборочно просматривают их.

- Сейчас мы делаем 28 тысяч газет в 
час. Из каждой партии я беру несколько на 
выбор с целью контроля качества - смотрю 
цветопередачу, чтобы всё было нормаль-
но, - комментирует свою работу старший 
печатник цеха Сергей Барко.

Спустя буквально полчаса новый номер 
газеты готов. 8600 экземпляров разбива-
ют в пачки по 100 штук. Именно в таком 
виде печатное издание отправится в места 
распространения. Так что пока весь го-
род спит, отгрузчик уже забирает готовые 
газеты, а уже завтра утром под чашечку 
горячего кофе каждый сможет прочитать 
городские новости в свежем номере еже-
недельника «Наш Белгород»

Анастасия ИЛЬИНА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА И МАРИНЫ МИНДОЛИНОЙ

Магия печати
 ► 19 апреля отмечается День российской полиграфии. 

Накануне праздника мы решили побывать в типографии, 
где печатается наша газета, чтобы узнать, как это происходит. 

Репортаж  
к Дню 

российской 
полиграфии 

смотрите 
по ссылке:


